# Guide d'utilisation





# Introduction

Développé, créé et commercialisé par l'équipe d'experts de Logiciels INFO-DATA inc., MED-Office est le résultat de plus de dix ans de recherche, de développement et d'adaptation à l'évolution constante de la pratique médicale. Cette suite est composée de sept modules dissociables les uns des autres permettant ainsi une offre personnalisée.

Découvrez sans tarder le monde MED-Office et devenez un expert grâce à ce guide d'utilisation.

Toute l'équipe de Logiciels INFO-DATA inc. vous remercie encore une fois d'avoir choisi les produits Pratisys pour votre informatisation.

# Table des matières

Généralités	7
Interface graphique de l'application Gestion de l'espace de travail Raccourcis claviers Assistants de complétions Le concept d'administrateur	8 11 12 14 15
Employés	19
Créer / Ajouter un employé Consulter / rechercher un employé Rendre inactif un employé Rendre actif	20 20 21 21
Établissements	23
Création d'établissements Rechercher un établissement Effacer un établissement	24 24 25
Professionnels	27
Créer un professionnel Consulter / rechercher un professionnel	28 29
Horaires	31
Concepts Créer un horaire Consulter un horaire Modifier un horaire	32 33 36 37
Rendez-vous	41
Environnement des rendez-vous Créer un rendez-vous Consulter un rendez-vous Modifier un rendez-vous Mode d'affichage des rendez-vous État des rendez-vous Imprimer les rendez-vous	42 44 46 47 48 49 50
Ajouter un patient	54
Consulter / rechercher un patient	56

3

Effacer la fiche d'un patient	57
Impression	57
Inscrire un patient au GMF	58
Créer une liste rappel de patients	59
Consulter / modifier un rappel	61
Sortir une liste de rappels	62
Transformer un rappel en rdv	62
Facturation	65
L'affichage de la facturation	66
Options de facturation	67
Demande de paiement à l'acte	67
Tarif et horaire	70
Rémunération mixte	71
Réception des fichiers	73
Conciliation	74
Trucs et astuces	77
Prescripteur	83
Créer une ordonnance	84
Cesser une médication	85
Prescrire un protocole	85
Represcrire un médicament	86
Retirer un médicament	86
Imprimer l'ordonnance	87
Rechercher une ordonnance	87
Liste des represcriptions	87
Aviseur	91
Obtenir la documentation des médications	92
Analyser le profil pharmacologique d'un patient	93
Note clinique	95
Créer une rencontre	96
Consulter une rencontre	97
Créer un nouveau type de rencontre	98
Modifier / effacer un type de rencontre	99
Demande de consultation	99
Demande d'examens	99
Utiliser un modèle de note	101
Le billet médical	102
Imprimer une rencontre	103
Numériseur	105
Généralités	106
Caractéristiques des images	107

Numériser et classer des documents	107
Autoclassification des notes cliniques	108
Numérisation des dossiers médicaux	108
Autoclassification des résultats de laboratoire (NB.)	108
Consulter des documents numérisés	109
Diriger un document vers un autre professionnel	110





Bienvenue dans le monde MED-Office. Ce premier chapitre va vous aider à vous familiariser avec le logiciel. Grâce à ce dernier, suivez pas à pas la configuration de votre espace de travail et apprenez à le manipuler sans crainte.

# Index du chapitre 1 :

- Interface graphique de l'application
- Gestion de l'espace de travail
- Raccourcis claviers
- Assistants de complétion
- Concept d'administrateur
- Configuration initiale

CHAPITRE

# Interface graphique de l'application

L'interface graphique de l'application est simple et facile à comprendre. N'oubliez pas que toute icône est décrite par une info-bulle. Survolez ces derniers avec votre souris et vous saurez à quoi ils réfèrent.

### • Barre de menus

MED-Office Fichier Fenêtre Aide

Le menu MED-Office donne accès aux fonctions systèmes usuelles et permet de quitter l'application.



L'onglet *Fichier* propose des raccourcis pour la facturation.



Le menu Fenêtre permet de changer d'espace de travail facilement, où que vous soyez dans l'application. Le choix Préférences de ce menu est rarement utilisé, car ce choix correspond aux préférences de la plate-forme Éclipse (la base du logiciel) et non celles de MED-Office.

MED-Office	Fichier	Fenêtre	Aide
		MED-Office	
		MED-Entité	
		MED-Rx	
		MED-Visite	
		Fmedx	
		MED-R	endez-vous
		Admini	stration MED-Office
		Préfére	nces

L'onglet *Aide* donne accès à l'aide-mémoire de l'application, aux nouveautés de chaque version et aux informations concernant la version actuellement utilisée par le client.



Prend une capture d'écran

8

Prend la photo de la fenêtre actuellement à l'écran. Cliquez sur cette icône puis sur l'enveloppe pour nous envoyer la capture et votre question par courriel.

Aide à distance

MED-Rendez-vous

 $\nabla$ 

F

Aide à distance.

Connecte votre ordinateur au service support INFO-DATA. Cliquez sur ce bouton lorsqu'un employé d'INFO-DATA vous le demande.



Environnement

Affiche l'environnement dans lequel vous vous trouvez

Rafraîchit les données

Accès à la fenêtre Recherche d'un patient

Accès à la fenêtre des rendez-vous

Accès au rendez-vous d'un professionnel

Cliquez sur ce triangle. La liste déroulante de vos professionnels apparaît. Choisissez celui dont vous voulez voir les rendez-vous. La fenêtre des rendez-vous apparaît à droite.





Accès à un horaire simple ou avancé

Sélection de professionnels avec horaire

Coche les professionnels qui ont un horaire la journée sélectionnée. Sélectionnez une journée dans le calendrier, cochez la case et obtenez la liste des professionnels. Notez également le menu déroulant permettant de sélectionner tous les professionnels faisant partie du groupe sélectionné. Modifie l'horaire I'Andrées Rafraîchit les données Positionne le calendrier sur la date du jour Accès au rendez-vous d'un professionnel

Cliquez sur le triangle. La liste déroulante de vos professionnels apparaît. Choisissez celui dont vous voulez voir les rendez-vous. La fenêtre des rendez-vous apparaît.





Copie le numéro de dossier
(pour le coller dans un rendez-vous)

#### Imprime

Exporte le patient vers Azimuth

Obtient la documentation (des médicaments du patient)

Analyse le profil pharmacologique (des médicaments du patient)

Créé une rencontre (CTRL+O)

Icônes

Patient

Nouveau patient

Rechercher un patient

Rechercher rappel patient

Employé

Nouvel employé

Professionnel

Nouveau professionnel

Facturation Fmedx



Gestion des préférences

#### Concept de section

Une section permet de gérer des données secondaires de l'enregistrement principal. Une section peut contenir, par exemple, la liste des numéros de téléphone ou les adresses d'un patient, les antécédents médicaux, les allergies, etc.. Il y a donc des sections dans presque toutes les fenêtres d'édition.

Lorsque la section est en mode *Fermée*, vous pouvez voir le titre et le nombre d'enregistrements, entre parenthèses, contenus dans la liste. Pour l'ouvrir, vous devez cliquer sur la section comme s'il s'agissait d'un lien sur une page Web.

Lorsqu'elle est *Ouverte*, la section peut prendre deux modes : le mode vu et le mode d'édition.

• Mode vu

Le mode vu apparaît tout de suite après l'ouverture de la section lorsqu'il y a au moins un enregistrement dans la liste. Ce mode présente, sous forme de liste, tous les enregistrements déjà saisis dans la section d'édition. Il

-p

X

HAPITRE

permet aussi de classer les données selon leur priorité respective.

Le bouton *Ajouter* active le mode d'édition de la section. Vous appuyez sur ce bouton pour ajouter un nouvel enregistrement.



Utilisation : Cliquez simplement sur le bouton. La section passera en mode d'édition.

Le bouton *Retirer* supprime l'enregistrement sélectionné dans la section.



Utilisation : Sélectionnez l'enregistrement à effacer dans la section puis cliquez sur le bouton.

Le bouton *Haut* n'est pas toujours présent. Il apparaît lorsque les enregistrements peuvent être classés. Il permet de monter l'enregistrement sélectionné dans la liste. Utilisation : Sélectionnez l'enregistrement à déplacer dans la section, puis cliquez sur le bouton.

Le bouton *Bas* n'est pas toujours présent. Il apparaît lorsque les enregistrements peuvent être classés. Il permet de descendre l'enregistrement sélectionné dans la liste. Utilisation : Sélectionnez l'enregistrement à déplacer dans la section, puis cliquez sur le bouton.

### Mode édition

Le mode d'édition apparaît lorsque vous cliquez sur ajouter ou que vous double-cliquez sur un enregistrement en mode vu ou bien tout de suite après l'ouverture de la section lorsqu'il n'y a aucun enregistrement dans celle-ci. Ce mode permet d'ajouter, de modifier ou de voir plus en détail un enregistrement.

Le bouton *Enregistrer* enregistre le nouvel enregistrement ou les modifications faites à un enregistrement déjà existant. Lorsque cela est fait, la section passera en mode vu.

Utilisation : Entrez les valeurs demandées dans les champs. Cliquez ensuite sur le bouton.

Le bouton *Enregistrer/Suivant* enregistre le nouvel enregistrement ou les modifications faites à un enregistrement déjà existant. Lorsque cela est fait, lvous accéderez directement à un nouvel enregistrement dont les cases sont encore vierges.

Utilisation : Entrez les valeurs demandées dans les champs. Cliquez ensuite sur le bouton.

Le bouton *Annuler* sert à annuler les modifications faites à un enregistrement ou à remettre à vide les champs dans le cas où il s'agit d'un nouvel enregistrement. Lorsque cela est fait, la section passera en mode vu.

Le bouton suivant amène à un moteur de recherche :



Le bouton *Édition* permet d'ajouter, de modifier ou de voir plus en détail les enregistrements des suggestions d'assistants.



# Gestion de l'espace de travail

Afin que vous puissiez travailler avec un espace adapté selon vos goûts, l'équipe de Logiciels INFO-DATA a mis en place plusieurs modes d'affichages.

1. Page mode plein écran

Toutes les pages affichées peuvent être agrandies plein écran en double-cliquant sur son onglet dans le haut de l'application.

#### 2. Page normale

Un double-clic dans l'onglet au haut de la page qui est en mode plein écran reprend alors sa taille normale (laissant ainsi réapparaître les vues de gauche et de droite, le cas échéant).

#### **3.** Vue rapide

On peut mettre le menu de navigation en mode *Vue rapide*.

Ce mode met le menu en icône en bas à gauche, laissant ainsi plus d'espace aux autres pages ouvertes.

Une vue est mise en mode *Vue rapide* en cliquant le choix *Vue rapide* du menu contextuel de son icône (l'image à la gauche de son nom).

4. Accès au menu en vue rapide

Lorsqu'un menu est en vue rapide, il suffit de cliquer son icône (en bas à gauche) pour l'ouvrir, le temps de faire un choix. Il suffit de cliquer hors du menu pour le voir reprendre son état iconifié!

#### 5. Dimensions des pages

Les dimensions des pages de votre espace de travail sont modifiables. Vous pouvez donc étirer les frontières entre 2 pages (clic souris maintenu enfoncé tout en glissant la souris) pour en changer les dimensions respectives.

MED-Office conserve les nouvelles dimensions dans la majorité des cas.

Déplacement et organisation des pages
Les pages de MED-Office peuvent être déplacées
les unes par rapport aux autres. Il est donc possible
de mettre, côtes à côtes ou une dessous l'autre, les
fiches de 2 patients afin de les comparer.
Le déplacement d'une page se fait en glissant
son titre dans une direction ou une autre. Notez
l'image que prendra le pointeur de la souris lors du
déplacement.

12

# **Raccourcis claviers**

Voici une liste des principaux raccourcis claviers de MED-Office.

Veuillez noter que tous les raccourcis par défaut sont exécutés en appuyant sur la touche POMME (sur Mac) ou CTRL (sur PC) ainsi que la touche marquée ci-bas.

Si vous possédez donc un Mac prenez en note que vous remplacez CTRL par POMME

Ι.	Raccourcis principaux	
	Annuler les modifications faites da	ns l'interface en
	cours	Ctrl + Z
	Fermeture de l'application	Ctrl + Q
	Couper le texte sélectionné pour é	ventuellement le
	coller ailleurs	Ctrl + X
	Copier le texte sélectionné pour év	entuellement le
	coller ailleurs	Ctrl + C
	Coller le texte précédemment coup	pé ou copié
		Ctrl + V
	Sauvegarder l'enregistrement	Ctrl + S
	Sauvegarde et fermeture	Ctrl + ALT + S
	Annulé changements ou ajouts	Ctrl + Z
	Effacer l'enregistrement	Ctrl + D
	Afficher une fenêtre d'impression	pour générer des
	rapports	Ctrl + P
	Changement de champs	ТАВ
2	Nouvel enregistrement	
- •	Nouveau Patient	Ctrl + AIT + P
	Nouveau Professionnel	Ctrl + AIT + M
	Nouvel Employé	Ctrl + AIT + F
	Nouvel Établissement	Ctrl + AIT + E
3.	Le patient	
	Recherche d'un patient	Ctrl + MAJ+ F
4.	Section d'items	
	Tels que communication, adresse e	tc.
	Enregistrer	ALT + S
	Enregistrer suivant	ALT + N
	Annuler	ALT + Z

CHAPITRE 1

# CHAPITRE

#### 5. Les rendez-vous

Message laissé	Ctrl+S
Pas de réponse	Ctrl+D
Confirmé	Ctrl+I
• • /	
Arrivé	Ctrl + R
Vu	Ctrl + U
A Annulé	Ctrl + L
Ne s'est pas présenté	Ctrl + T
Placé	Ctrl + E
C	Chillin V
Couper un rendez-vous	Ctrl + X
Copier un rendez-vous	Ctrl + C
Coller un rendez-vous	Ctrl + V
Coller le patient dans le rdv	
sélectionné	Ctrl + MAJ + V
Copier le patient	Ctrl + MAJ + C
Supprimer un rendez-vous	DEL
Supprimer / mettre sur	
la liste de rappel	Ctrl + DEL
Ouvrir la fiche du patient	Ctrl + MAJ + P
Rechercher un patient	ENTER
Voir détail du rendez-vous	Ctrl + ENTER
Imprimer patient	Ctrl + P
Imprimer rendez-vous	ALT + P

Vue de recherche de patient ouverte via un rdv (par Enter).

Ouvrir la fiche du rdv directement Ctrl+Maj+N Ouvrir une nouvelle fiche-patient (notez que le rdv sera assigné au patient nouvellement créé) Ctrl+N

#### 6. Rencontre

Création d'une rencontre pour le patient affiché au haut du menu de gauche (le type de rencontre correspond au type affiché dans le menu de création d'une rencontre). Ctrl + O

#### 7. Les dates

Recule d'une journée à la fois	Ζ
Avance d'une journée à la fois	X
Avance d'une semaine	S

Recule d'une semaine	Α
Avance d'un mois	W
Recule d'un mois	Q
Date du jour	Т
Date par défaut	D
Début du mois	М
Fin du mois	Н
Date idem à la date précédente	1
Saisie partielle: il est possible de n'écrire qu	ie le
jour (1 ou 2 chiffres) ou le mois et le jour (d	onc 3
ou 4 chiffres) et MED-Office complète les d	onnées
manquantes par celles actuelles.	
La facturation	
Afficher les codes automatiques - le curseu	r etant
dans une case de code Barre d'espac	ement
Ouvre la fenetre de recherche	Enter
Section des visites	
La dernière journée de la ligne de visite:	
Ajoute un jour	X
Soustrait un jour	Ζ
Ajoute une journée de plus	V
Efface le journée une par une	С
Enregistrements :	
Sauvegarde et copie la demande de paiem	ent au
complet	F11
Enregistre et ouvre une nouvelle d.p.	F12
Copie les données du patient dans	
une nouvelle d.p.	F1
Copie les données des actes, et visites	
dans une nouvelle d.p.	F2
Enregistre et garde les données du patient	
à l'écran pour un nouvel acte ou visite	F9
Annule la demande de paiement	Ctrl + Z
Retourner au premier enregistrement	
de la fenêtre Ctrl + MAJ + flèc	che haut
Retourner à l'enregistrement	
précédent Ctrl + flèche	e haut

8.

9.

13

Aller à l'enregistrement suivant *Ctrl* + *flèche bas* Aller au dernier enregistrement de la fenêtre *Ctrl* + *MAJ* + *flèche bas* 

CHAPITRE

# Assistants de complétions

### Usage et bénéfices

Les assistants de complétions permettent de standardiser la saisie de texte en offrant aux utilisateurs des textes existants. De plus, la sélection d'un texte préexistant permet d'accélérer grandement la saisie d'information.

#### 1. Définition

#### Zone d'édition.

Certaines zones d'éditions dans le logiciel (comme celle de note dans patient) ont un bouton *Édition* à côté.

Ce bouton permet de configurer une liste de choix qui sera disponible lorsque l'on appuie dans la zone d'édition sur CTRL+ESPACE ou clic droit dans la case. Vous devez être en début de ligne ou avoir un espace précédent le curseur pour avoir tous les choix ou, pour une présélection des choix, vous pouvez inscrire une ou des lettres correspondant au début d'un choix.

Cette liste de choix est hautement configurable, on peut y inscrire des variables qui vont automatiquement s'assigner aux valeurs demandées.

#### Exemple :

Lors de la création d'une rencontre, on peut utiliser un assistant de complétion afin de faire apparaître le nom du patient dont la fiche est ouverte sans avoir à réécrire son nom.

 Création de vos propres variables.
 Il est également possible de créer des variables dont la valeur sera choisie par l'utilisateur à l'aide d'une fenêtre.

Pour créer ces variables, il faut ouvrir la zone d'édition (cliquez sur *Édition*). Puis inscrivez le format suivant : *\${NomDuChamp;FormatDuChamp}*  *NomDuChamp* doit être remplacé par la valeur décrivant ce que l'utilisateur doit entrer dans la zone.

*FormatDuChamp* doit être remplacé par le type de donnée que doit mettre l'utilisateur dans ce champs selon un des trois formats suivants. *\${Liste de choix;Choix 1/Choix 2/Choix 3} \${Champ Numérique;99999} \${Champ Libre;!!!!}* 

À remarquer que le nombre de ! ou de 9 dans les deux derniers formats représente le nombre de caractères maximal de ce champ.

3. Un assistant peut appeler un assistant. Il est possible d'ouvrir un assistant faisant partie de la même liste d'assistants de l'assistant en cours. Pour ce faire, vous utilisez le nom de cet assistant précédé de \$ avec un texte précédent ce choix. Voici un exemple. Vous avez un assistant listant différents symptômes. La liste étant très longue, vous décidez de classer les symptômes. Ainsi, vous pourriez avoir un assistant nommé «Symptômes» et des sous-assistants.

Donc voici un exemple de variable permettant de saisir un symptôme: *\${Symptômes;douleur:\$douleur/ fatigue/constipation}*. Un clic sur le premier choix *(douleur:\$douleur)* appellera un assistant nommé «douleur» et le texte choisi dans cet assistant sera précédé de «douleur». Si vous ne voulez pas que le texte précédent l'assistant soit entré dans la note, mettez-le entre parenthèses.

4. Exemple de note avec des assistants de complétions.

#### Cher Docteur,

J'ai vu votre patient, \${Titre;Madame/Monsieur} [nom] né le [datedenaissance] pour \${RC;douleur thoracique/ dyspnée/palpitation}. \${Pronom;Elle/II} présente ce symptôme \${Fréquence;de façon sporadique/constamment/en relation avec les efforts/sans relation avec les efforts} depuis \${Nombres;999} \${Unités;jours/semai-

#### nes/mois/années}.

#### Caractéristiques de la douleur

La douleur est \${Douleur;peu sévère/modérément sévère/sévère/très sévère}, de type \${Type;serrative/en brûlement/oppressive}, d'apparition et de fin \${Début et fin;crescendo-décrescendo/brusque}.

#### Revue des systèmes

À la revue des systèmes, je retiens : \${Revue des système;habituellement en bonne santé/revue des systèmes sommaire non contributoire/sédentaire/actif physiquement/pas de symptôme digestif/pas de claudication intermittente/pas d'ACV ni d'ICT}.

#### Examen physique - généralités

À l'examen physique, le patient a l'air \${Apparence;en bonne santé/fatigué/dyspnéique au moindre effort/souffrant}. II \${Morphologie;est mince/a un léger excès de poids/a un embonpoint évident/est obèse}. Les SV sont :TAs \${TAs;999}, TAd \${TAd;999}, pouls \${Rythme;régulier/irrégulier/irrégulièrement irrégulier} à \${Fréquence;999}. II \${Température;n'est pas fébrile/ est fébrile}.

#### Examen cardio-vasculaire

Les jugulaires *\${Jugulaires;ne sont pas distendues/sont distendues}*. Les carotides sont *\${Carotides;isopulsa tiles/asymétriques avec un pouls diminué sur le côté} \${Côté;/droit/gauche}*.

On peut avoir aussi un champ date (avec tous ses raccourcis clavier), ex.: depuis le *\${Entrez la date;Date}* 

# Le concept d'administrateur

Le concept d'administrateur est important pour la gestion de l'application. Lors de votre première connexion, vous entrerez comme administrateur afin de configurer le logiciel pour votre clinique.

#### Nom utilisateur : admin Mot de passe : admin

Nom de l'utilisateur

admin

Mot de passe de l'utilisateur

•••••

- Conserver ces données
- Valider l'installation avec le serveur d'INFO-DATA

Se connecter

Un administrateur a les responsabilités suivantes:

- Création des utilisateurs de l'application.
- Changement des mots de passe oubliés.
- Réactivation d'un utilisateur ayant ses droits révoqués en raison de trop de tentatives de connexion avec un mauvais mot de passe: mettre son statut à Actif et recocher sa case Est un utilisateur.
- Réactivation d'un utilisateur dont les droits sont expirés en raison d'une inactivité prolongée de son compte: mettre son statut à *Actif* et recocher sa case *Est un utilisateur*.
- Réactivation des postes bloqués en raison d'échecs répétés de connexion: dans les préférences, onglet Sécurité.
- Désactivation et réactivation des fiches-patients («effacement» des fiches-patients pour recycler les dossiers).
- Configuration des copies de sauvegarde (sauf lorsque la clinique a un serveur dédié): dans les préférences, onglet Sauvegarde.

Autres éléments de configuration: nom de la clinique, accès au service B2B de la RAMQ, nom et couleurs des rdv et des périodes de rdv, horaires de base, etc.

Le concept d'administrateur peut-être configuré dans la création d'un employé.

Veuillez prendre note qu'il est très important de respecter le concept «employé VS professionnel». Ainsi, si l'utilisateur est un médecin, un infirmier/une infirmière, un travailleur social, un podiatre, etc., vous devez créer sa fiche dans la section des professionnels et cocher la case «est un utilisateur». Lorsque l'utilisateur ne voit pas de client en tant que professionnel, il doit être considéré employé.

Lorsque vous créez un nouvel utilisateur en cochant la case correspondante de sa fiche, vous avez le choix d'en faire également un administrateur du logiciel.

Employé	
e Utilisateu	r
Est un u	tilisateur
_	
Employé	
<ul> <li>Employé</li> <li>Utilisateur</li> </ul>	
<ul> <li>Employé</li> <li>Utilisateur</li> <li>Est un uti</li> </ul>	lisateur 🖳 Est un administrateur
<ul> <li>Employé</li> <li>Utilisateur</li> <li>Est un uti Nom</li> </ul>	lisateur 🙀 Est un administrateur

#### Est un Utilisateur

Accédez aux environnements traditionnels (rdv, facturier, prescripteur....dépendant de votre licence).

#### Est un Administrateur

Accédez aux privilèges Administrateur. Cela signifie que cet utilisateur peut créer d'autres utilisateurs et accéder à des options de configuration que les autres utilisateurs n'ont pas. **Il voit également les données désactivées dans le système**. Le fait de voir toutes ces données peut causer beaucoup de confusion à l'utilisateur connecté en administrateur.

#### Est un Utilisateur + Est un Administrateur

Lorsque vous êtes Utilisateur et Administrateur, vous pouvez accéder aux environnements traditionnels (rdv, facturier, prescripteur....dépendant de votre licence) + vous accédez aux privilèges Administrateur.

Notez que nous ne recommandons pas de travailler au quotidien avec des privilèges d'administrateur, car l'administrateur peut voir et sélectionner les éléments supprimés du logiciel (car en fait, un élément supprimé, comme une fiche-patient effacée, est toujours visible aux administrateurs). Toutefois, nous recommandons que les responsables de l'application aient chacun 2 comptes : un de simples employés et un autre avec les privilèges d'administrateurs. Ainsi, lorsque cet employé doit faire de la gestion de comptes utilisateurs, par exemple, il se connecte avec son identifiant ayant les privilèges d'administrateur alors qu'en usage normal au quotidien, il travaille sous son compte sans les droits d'administrateurs.

Voici la démarche pour configurer un employé utilisateur/administrateur :

- 1. Connectez-vous *admin*.
- 2. Créer un nouvel employé.
- 3. Remplissez les données.
- 4. Dans la section Utilisateur, cochez *Est un administrateur* (et/ou *Est un utilisateur*).

### Message «Administrateur exigé»

Vous devez e administrateu	ntrez le nor ir pour exéc	n et mot cuter cett	de passe e opératio	on.	
Nom utilisate	ur				_
0					
Mot <mark>de</mark> passe					
	Ok			Annule	ar.

Lorsque ce message apparaît, cela signifie que vous n'avez pas les droits d'un administrateur. Seul l'administrateur avec son nom d'utilisateur et mot de passe peut y accéder.

### Changement d'utilisateur

Lorsque vous êtes déjà dans l'application et que vous souhaitez vous connecter *Administrateur*:

1. Cliquez sur l'icône de *Se Déconnecter de l'application*.



- 2. Entrez votre identifiant avec les privilèges d'administrateurs.
- **3.** Cliquez sur *Admin* (en haut à droite) si MED-Office n'ouvre pas immédiatement cet espace de travail.





# **Employés**

# Index du chapitre 2 :

- Ajouter un employé
- Consulter et rechercher un employé
- Rendre inactif un employé

### **Employés**

CHAPITRE 2

# Créer / Ajouter un employé

Double cliquez sur *Employés* puis sur *Nouvel Employé* (menu de gauche).
 La page principale s'affiche au centre.





2. Ouvrez les sections à l'aide du triangle en cliquant une fois dessus.

Lorsque les champs sont visibles, remplissez les valeurs. Si ces derniers ne le sont pas, ouvrez la section en cliquant sur le triangle, puis remplissez les données.

- **3.** Pour la section Utilisateur : Cochez *Est un utilisateur.*
- **4.** Pour la case *Est un administrateur* consultez *Le concept d'administrateur* dans la section *Généralités*.
- **5.** Inscrivez le Nom du compte.

- Inscrivez le mot de passe du compte dans les 2 zones d'édition.
- 7. Indiquez le type. Ceci est très important, car c'est ici que vous déterminez les droits de l'utilisateur. Ne sélectionnez pas *Tous*, sauf, probablement, pour les médecins. Si votre licence ne comprend pas de modules cliniques, vous pouvez mettre Tous à tous les utilisateurs. Pour voir les droits possibles, cliquez le bouton *Droits personnalisés*.
- 8. Sauvegardez avec la disquette (CTRL+S)

# Consulter / rechercher un employé

- 1. Double cliquez sur *Employés* puis sur *Rechercher un employé* (menu de gauche).
- 2. Si vous avez déjà lancé une recherche durant cette session de travail, les noms des utilisateurs retournés suite à cette recherche apparaissent sous *Rechercher un employé*. Vous pouvez double-cliquer sur l'employé que vous souhaitez et ainsi accéder à sa fiche personnelle.
- **3.** Pour lancer une recherche, double cliquez sur *Re-chercher un employé*. La fenêtre *Recherche employé* s'ouvre à votre droite.

🗖 Recherche Employé 🛛 🗖
Recherche globale     Recherche pré-sélectionnée
Nom
bas
Nouveau Recherche
BASTIDE JULIA :

4. Vous pouvez dès lors entrer le nom de l'employé recherché. Cette recherche peut être effectuée en inscrivant uniquement les premières lettres du nom de famille. Cliquez ensuite sur *Rechercher (ou Enter)*. Une liste apparaît.

**5.** Double-cliquez sur l'employé recherché et accédez à sa fiche personnelle.

Nom	Prénom
Bastice	Juie
Note	
Statut	
Adl (1)	
Adlf Parsonne - Informations suppl	imentairos
Add 1	émentalités
Adil (1) Parsonne - Informations suppl Adresse (0) Communication (3)	émentaires
Add (1) Parsonne - Informations suppl Adresse (0) Communication (0) Patient	imentairos
Add  Parsonne - Informations supple Admose (0) Communication (0) Patient Patient Patient - Puts	ementalios
Actif  Personne - Informations suppl Adresser (0) Communication (0) Patient Patient - Puta Http://ac.w.ici.	ementairos
Adit         It           > Parsone - Informations supple         Advase (0)           - Opennumeation (0)         Partent           > Patient         Patient           > Potonson (0)         Patient           > Patient (0)         Patient (0)           > Patient (0)         Patient (0)	ementalise

# Rendre inactif un employé

Rendre inactif un employé signifie que ce dernier ne sera plus autorisé a entrer dans le système. Son nom d'utilisateur et son mot de passe seront non-valides. Seul un administrateur verra l'employé en question tant qu'il sera inactif. Un administrateur peut donc remettre actif l'employé au besoin.

### **Solution 1**

 Il vous faut être Administrateur. Ouvrez la fiche de l'employé recherché et modifiez le statut de l'employé comme inactif (voir ci-dessous)

Non	Prénom	
BASTIDE	AJUL	
Note		
Statut		
Statut Car Acti III	- G1	
Fistur • Actil FridZill		
Act Inact Advase (3)	ations supplementance	
Action Inscription	n (0)	

2. Sauvegarde avec la disquette (ctrl+S).

### Solution 2

1. Cliquez sur le bouton X rouge dans la barre d'outils pour effacer.

Eff	¥ ] × 🔡 🔜 🞺
	Personne     Nom     Prénom     BASTIDE     JULIA

Si vous n'êtes pas administrateur, une fenêtre d'identification va vous demander le nom et mot de passe de l'administrateur.

# Rendre actif

- 1. Ouvrez la fiche de l'employé recherché et modifiez le statut de l'employé comme *Actif.*
- 2. Vous devriez en profiter pour assigner un nouveau mot de passe à l'utilisateur et confirmer ses droits.
- **3.** Sauvegardez avec la disquette (ctrl+S).





# Établissements

# Index du chapitre 3 :

- Ajouter un établissement
- Consulter et rechercher un établissement
- Effacer un établissement
- Ajouter des départements de facturation

# Établissements

# Création d'établissements

Si vous n'avez pas les choix présentés ici, c'est que votre MED-Office n'est pas activé. Relancez-le. À la fenêtre d'identification, assurez-vous que la case *Valider l'installation avec le serveur d'INFO-DATA* est bien cochée. Contactez-nous au besoin.

000	MED-Office -admin		
🔺 🗛 🛯 🕼 🖽 🗱 🕈 Alde à distance		El El Admin	
Admin	N = 0)	* 8	
Constant Sector Se			
1.65	1		

- 1. Ouvrez le noeud Établissements.
- 2. Double cliquez sur Nouvel Établissement.



- Entrez les différentes valeurs telles que le nom (ex. CH Laval). L'adresse est optionnelle.
- **4.** S'il s'agit d'un établissement pour la facturation, vous devez compléter un ou plusieurs items dans la section *Facturation*:
  - le code (ex.02061);

- la *Catégorie* et le *Groupe* sont rarement utilisés (concernent certains types de facturation);
- le *Multiplicateur* (ex. 1.05). Veuillez noter que ce facteur de multiplication correspond à la rémunération différenciée et que dans la majorité des cas, il se multiplie avec les facteurs saisies dans les autres sections, soit la fiche du médecin et sa section d'établissements avec données spéciales). Dans certains cas, il vaut mieux mettre 1.0 ici, et le bon facteur dans la fiche du médecin.

- le Type de département (ex. Clinique externe).

Nom	
Clinique	
Note 1	
	Edbon
Otatus	
Actif (b)	
Phierriacke	
Atresse	
Fecturation	
Biestenate	

**5.** Enregistrez vos données en cliquant sur la disquette bleue (CTRL+S).

# Rechercher un établissement

- 1. Ouvrez le noeud Établissements.
- 2. Double cliquez sur *Rechercher un hôpital/bureau*.



- La fenêtre Recherche Établissements s'ouvre à droite. Veuillez saisir le nom de l'établissement recherché puis cliquez sur Recherche ou appuyez sur Enter.
- Une liste des établissements trouvés apparaît. Double cliquez sur l'établissement recherché pour accéder à sa fiche.

### Établissements

CHAPITRE 3

Notez que sous les menus de recherche apparaissent les résultats de la recherche précédente. Ça peut souvent être plus rapide d'ouvrir la fiche de l'établissement via cette liste.



- Etablissement	
Nom	52 S
Hopital	
Note	- 2
	Editory
Pharmacie	
Adresse	
Facturation	
Départements	
Alda	

 Si vous modifiez la fiche de l'établissement, veuillez cliquer sur la disquette bleue pour enregistrer vos changements.

# Effacer un établissement

- 1. Sachez qu'il faut être *Administrateur* ou avoir ses mots de passe pour effectuer cette opération.
- **2.** Ouvrez le noeud *Établissement*.
- **3.** Double-cliquez sur *Rechercher un hôpital/bureau*.
- La fenêtre Recherche Établissements s'ouvre à droite.
   Veuillez saisir le nom de l'établissement recherché puis cliquer sur Rechercher ou appuyer sur Enter.

- Une liste d'établissements trouvés apparaît. Double cliquez sur l'établissement recherché pour accéder à sa fiche.
- **6.** Cliquez sur le bouton rouge en forme de X dans la barre d'outils pour l'effacer.







# Professionnels

# Index du chapitre 4 :

- Créer un professionnel
- Consulter et rechercher un professionnel

## Professionnels

# Créer un professionnel

 Ouvrez le noeud ou double cliquez sur Professionnel puis sur Nouveau professionnel (menu de gauche).

💪 Nouveau Professionnel
Rechercher un professionnel

**2.** La fenêtre du *Nouveau professionnel* s'ouvre au centre. Remplissez les données.



- 3. Cliquez sur Professionnel.
- 4. Inscrivez le code de 7 caractères. Si le professionnel n'a pas de code de profession reconnu, mettre alors un code fictif, par exemple 0000001. Chaque professionnel doit avoir un code unique dans le logiciel.
- 5. Sélectionnez le *type*.

Sélectionnez la spécialité, le cas échéant.

 Cochez la case rendez-vous si votre licence comprend le module de rdv et que l'horaire de ce professionnel est géré par MED-Office. Notez que dans ce cas, vous devez également cocher qu'il est professionnel traitant.

Professionnel
Code Professionnel
Gérer rendez-vous
Professionnel Traitan

- 2. Une nouvelle case permet d'écrire un *entête personnalisé* pour les comptes rendus des visites. Consultez notre site WEB, à la page des nouveautés 1.6.6 pour un exemple de texte (incluant le code pour mettre une police différente).
- **3.** Cochez la case *Professionnel traitant* (obligatoire si MED-Office gère les rdv du professionnel).

- Profe	essionnel
Code F	rofessionnel
Gé	rer rendez-vous
Pro Factu	fessionnel Traitant uration
Donr	ées Particulières de Facturation par établissement (0)

**4.** *Facturation*: remplissez les champs selon le type de professionnel:

 Facteur de multiplication. Mettez 1.0 si ce facteur est mis dans les caractéristiques de l'établissement.
 N'oubliez pas que tous les facteurs se multiplient.

- Type de rémunération: rémunération mixte ou S/O.
- Situation particulière: Si vous partagez vos patients vulnérables, tous les médecins qui se partagent ainsi les patients doivent mettre la même lettre, par ex. A.
   Situation particulière 137: pour quelques cas rares de facturation.

- *Charge professionnelle* et *Supplémentaire de charge*: pour les médecins infectiologues et biochimistes.

- *Codes automatiques*: sélectionnez un groupe selon votre domaine. Idem pour les modificateurs.
- Cochez les cases *Diagnostic obligatoire* et *Toujours utiliser ce groupe*, si cela est pertinent pour vous.
- Données particulières par établissement: permet de caractériser les établissements selon le médecin.
- 5. Sauvegardez en cliquant sur la disquette bleue.

### Professionnels

# Consulter / rechercher un professionnel

 Ouvrez le noeud ou double cliquez dans le menu de gauche sur *Professionnel* puis sur *Rechercher un professionnel* (à vous de choisir traitant ou référent). Notez que tous les professionnels sont dans les référents ce qui n'est pas le cas pour les médecins traitants.



2. La fenêtre de *Recherche professionnel* s'ouvre à droite.



- 3. Saisissez le nom ou numéro de professionnel
- 4. Cliquez sur *Recherche* ou appuyez sur *Enter*
- 5. Une liste apparaît. Choisissez le professionnel désiré.
- 6. Double-cliquez ou tapez *Enter* sur le professionnel désiré.
- La fenêtre centrale s'ouvre. Il s'agit de la fiche du professionnel
- 8. Si vous faites des modifications, n'oubliez pas de sauvegarder en cliquant sur la disquette bleue.





# Horaires

# Index du chapitre 5 :

- Concept d'horaires, de périodes et de types de rendez-vous.
- Créer un horaire
- Consulter un horaire
- Modifier un horaire

# Concepts

### **Pré requis**

Votre licence doit comprendre le module des rendezvous. Au minimum un professionnel doit avoir sa case Gérer les rendez-vous cochée. L'utilisateur doit avoir les privilèges appropriés pour ces tâches.

### **Préparation**

Ayez en main les horaires types (jours, heures de début et de fin, durées et types des rendez-vous) du professionnel..

### Détails d'un horaire

Un horaire est formé de journées ayant des périodes de disponibilités. Il n'y a pas de limite sur le nombre de périodes qu'une journée peut avoir. Dans un horaire typique, il y a en moyenne une ou 2 périodes en avantmidi, en après-midi, et en soirée. Chaque période peut avoir les caractéristiques suivantes:

- La durée des rendez-vous de la période.
- Le type de périodes un indice pour l'utilisateur quant aux rendez-vous de cette période.
- Un nom optionnel qui permet de catégoriser davantage la période.
- Période fermée (donc période ne permettant pas d'ajouter de rdv et dont les rdv déjà présents doivent être déplacés).
- Un intervalle, en jours, pour considérer cette période disponible.

Par exemple, les propriétés de la période affichée dans l'image suivante précisent que la période débute à 8h30 et se termine à 9h, que les rdv auront une durée de 15 minutes et devraient être de type Réservé au professionnel. De plus, on ne devrait pas donner de rdv dans cette période avant d'être à 7 jours de la date de cette période.



Voici le texte de la période si la date du jour est au-delà du 7 jours (soit avant le 13 mars 08 dans cet exemple).



Les noms des types de périodes peuvent être modifiés pour correspondre aux besoins de la clinique (dans les préférences, onglet Rendez-vous).

Valeurs par défaut	Français	English	Español
Normal			
Sans rendez-vous			
Réunion		][	1
Reservé au professionnel			
Subi			
Nouveau/ECM			
Vaccin			
Autores	Subj amssesse	Pressancy FiU*	1

### Périodes et calendrier

Il est possible de voir, dans le calendrier, les disponibilités selon les types de périodes. Pour ce faire, sélectionnez le type de périodes dont vous voulez voir les données quotidiennes. Dans l'image suivante, l'utilisateur veut voir les journées où il y a des périodes de type Réservé au professionnel. Le 20, il y a 9 espaces de rdv dont 2 sont encore

CHAPITRE 5

disponibles. Les 21, 28 et 4, il y a des périodes de ce type, mais il n'y a plus de disponibilité (c'est ce qu'indique le X rouge) alors que les autres jours, le professionnel a des périodes, mais aucune de ce type (c'est la signification de la barre horizontale rouge).



### Types de rendez-vous

Il est possible d'assigner un type aux rdv. Cette information permet d'aviser le professionnel sur le type de rdv ou de forcer une durée prédéterminée au rdv. Pour créer un nouveau type de rdv (ou modifier un type existant), vous devez ouvrir un éditeur de rdv. Dans l'éditeur, cliquez le bouton de gauche pour modifier le type sélectionné ou le bouton de droite pour en ajouter un nouveau. Notez le rectangle de couleur représentant la couleur du type sélectionné.

NV: Nouve	au : INOUVEAU patient, 40 min. État du patient
00	&Type de rendez-vous
Code de 4 le	ettres Durée de ce type de rendez-vous
NV Nom descrit	40 (mettre 0 si aucune limitation de dure
Nouveau pa	atient
Utiliser c Couleur	e type uniquement pour ce professionel

Un type de rdv se définit par un code (qui peut être affiché dans les horaires imprimés), une durée prédéterminée (adapte la durée du rdv si ce type lui est assigné), un nom descriptif, une couleur et un état actif (le rend visible dans la liste déroulante). Finalement, un type peut être uniquement pour un professionnel. C'est donc possible, par exemple, d'avoir autant de types NV qu'il y a de professionnels, chacun ayant une durée différente.

### • Type de rdv et calendrier

Il est possible de voir pour chaque journée le nombre de rdv d'un certain type. Il suffit de sélectionner le type recherché dans la liste déroulante. Dans l'image suivante, on peut constater qu'il y a 2 rdv de type NV en date du 20.



# Créer un horaire

Il est maintenant temps de passer aux choses sérieuses! La création d'un horaire. Voici les étapes:

- Afin de créer un horaire, vous devez au préalable avoir créé un professionnel et coché la case *Rendez-vous* dans sa fiche. Rendez-vous dans la section *Création professionnel* de ce guide pour effectuer cette opération.
- 2. Une fois que le professionnel est créé, ouvrez la section rendez-vous grâce à l'icône *Horloge*. Vous pouvez ouvrir l'horaire du professionnel directement par le menu disponible à la droite de cette

icône.

# CHAPITRE **5**

) ( 🗆 ¬ ¬ 🖸 😽 🕵 ¬ ¬ 🗆 ) (
Ouvre la vue de rendez-vous

 Au besoin, choisir le professionnel en utilisant le menu déroulant à la droite du nom.

🗖 Rendez-Vous 🛛 🗖	
🗕 😓 🗘 🖂	
- tremblay, annick, 2008-02-26, 0/22	tremblay annick

**4.** Cliquez sur l'icône pour modifier l'horaire (carnet avec stylo).

🗖 Rendez-Vous 🖾
🗕 🗹 🕅 😓 🖬
tremblay, annick, 2008-02-2 Modifier Phoraire

 La fenêtre centrale s'ouvre. Il s'agit de l'horaire du médecin que vous aviez choisi dans la liste déroulante.

### Création d'une journée type

1. Cliquez sur Ajouter dans la section Jours



 Nommez la journée (par exemple : si l'horaire est le même pour tous les mardis, appelez-la Mardi.) Si cette journée est uniquement pour le médecin en question, cliquez la case comme ci-dessous. Par contre si d'autres médecins ont la même journée d'horaire, si vous ne cochez pas comme dessous,

cette journée type apparaîtra également dans leur

horaire.

🖽 *Horaire de tremblay, annick 🛛
Jours
Description
Mardi
Seulement pour tremblay, annick

3. Afin de créer des blocs d'heures, tenez enfoncez votre bouton gauche de la souris vers le début de la période (dans le premier intervalle de la période) et relâchez le bouton à la fin de l'heure de la période. Dans l'image ci-dessous, le pointeur de la souris est bien placé pour créer une période débutant à 8h30.

U *Horaire de LESCELLEUR, RENÉ	C *Horaire de LESCELLEUR, RENÉ C Jours
Jours	Descriptio
Descriptio	Mardi JR
Mardi JR	Seulement pour LESCELLEUR,
Image: Seulement pour LESCELLEUR,           08:30 -           08:45 -           09:00 -	08:30 08:45 Normal 09:00 Normal 09:15 Normal 09:30 -1-

Vous aurez donc un bloc d'heures débutant à 8h30 et se terminant à 9h30.

Répétez cette étape si vous désirez plusieurs blocs dans la même journée.

**4.** Ajustez les propriétés de la période. Pour cela, cliquez à droite sur la période.

08:30	Normal
08:45	
09.00 -	Détruire la période
00.00	N Propriétés de la période
09:15	Normal

### Horaires

CHAPITRE 5

5. Complétez les informations.



Enregistrez votre journée en cliquant sur *Enregistrer* au bas de votre sélection.

Enregistrer	Annuler
(E) thereize do t	remblay appick
Jours	remolay, annick 🗠
Ajouter	Retirer
trem I-m-m-j	De08:3
vendredi	De13:0
Mardi	De08:1

Faites de même pour toutes vos journées types. Enregistrez régulièrement les données en cliquant la disquette bleue dans la barre de boutons.

### • Création d'une semaine type

- **1.** Cliquez sur *Ajouter* dans la section *Semaine*.
- Nommez la semaine.
   Si cette semaine est uniquement pour le médecin en

question, cliquez la case comme ci-dessous.

Semaines
Description
Semaine 1
Seulement pour tremblay, a.
Dimanche
Aucun
Lundi
Aucun
Mardi
Aucun
Mercredi
Aucun
Jeudi
Aucun
Vendredi
Aucun
Samedi
Aucun
Enregistre

 Choisissez la journée type de chaque jour qui compose cette semaine ou faites glisser la journée type voulue dans la liste déroulante correspondant à la journée

## Horaires

Semaines
Description
Semaine 1
Seulement pour tremblay, a.
Dimanche
Aucun
Lundi
Aucun
Mardi
Aucun
Mercredi
Aucun
Jeudi
Aucun
Vendredi
Aucun trem I-m-m-j: De08:30 à11: vendredi: De13:00 à15:00 Aucun
Enregistre

**4.** Enregistrez votre semaine en cliquant sur *Enregistrer* au bas de la section.

Semaines
Ajouter
temblay v
trem
tremm
Semaine 1
N I

- Lorsque les semaines sont créées, vous pouvez maintenant les ajouter au calendrier dans la fenêtre centrale.
- Inscrire une date (AAAA-MM-JJ) dans la case Début et Fin, choisir le nom de la semaine désirée dans le menu déroulant.
- Vous pouvez alterner des semaines types. Si vous avez besoin d'alterner plus de semaines, cliquez sur *Ajouter* pour qu'un menu de semaine supplémentaire s'ajoute.

**9.** Vous pouvez aussi glisser le nom de la semaine (ou du jour) directement sur le calendrier.



# **Consulter un horaire**

Assurez-vous d'être dans un environnement donnant accès aux rdv, soit *MED-Office*, *MED-Rendez-vous*, *MED-Rx* ou *MED-Visite*.





Choisir le professionnel en utilisant le menu déroulant à droite du nom. Vous ouvrez ainsi les rendez-vous pour celui-ci. Notez que lors de la fermeture du module, le dernier professionnel affiché reste en mémoire et apparaîtra

8. Cliquez sur le bouton Générer.
lors de la réouverture.

Rendez-Vous 🛛	
🗕 🖓 🕅	
<ul> <li>tremblay, annick, 2008-02-26, 0/22</li> </ul>	tremblay annick

# Modifier un horaire

La procédure démontrée ci-dessous vous permet de modifier l'horaire d'une journée uniquement si cette dernière n'a pas de rendez-vous déjà assigné. La section suivante démontrera comment procéder si des rendezvous existent déjà dans la journée à modifier.

# Pas de patients dans l'horaire

- 1. Choisir le professionnel en utilisant le menu déroulant à droite du nom.
- 2. Cliquez sur l'icône pour modifier l'horaire (carnet avec stylo)



 La fenêtre centrale s'ouvre. Il s'agit de l'horaire du médecin que vous aviez choisi dans la liste déroulante.



 Vous pouvez faire vos modifications de journée ou de semaine type en double-cliquant l'item à modifier.

- La modification d'un modèle n'a pas d'impact sur l'horaire déjà créé. Ainsi, si vous voulez changer l'horaire d'une journée, vous devez supprimer l'horaire actif et ensuite y assigner un nouveau modèle.
- **6.** Effacer l'horaire d'une journée: faites un clic droit sur la date en question et sélectionnez *Effacer l'horaire*.
- Assigner un nouveau modèle: glissez le modèle désiré sur la date ou faites-en le choix par le menu déroulant de la date.

Sauvegardez en cliquant sur la disquette bleue.

Quand vous avez terminé vos horaires, vous pouvez fermer la fenêtre *horaire du Dr x* en cliquant sur le *X*. De retour à votre calendrier de rendez-vous, vous pouvez constater les modifications apportées aux horaires.

Si ce n'est pas le cas, cliquez sur l'icône *Rafraîchir les données* telles que ci-dessous.



# • Présence de patients dans l'horaire

 Vous devez modifier l'horaire dans la vue des rendez-vous. Ouvrez l'horaire du professionnel désiré et affichez la journée à modifier.

Vous devez procéder dans la vue où se trouve le calendrier et non dans un horaire ouvert dans la section du centre. De plus, évitez d'avoir la même journée ouverte dans une section du centre.

2. Dans la section du bas, là où sont affichés les périodes de rendez-vous et les rendez-vous eux-mêmes, faites un clic droit et sélectionnez *Mode édition de* 

# périodes. 08:15 08:30 Rechercher rendez-vous à devancer Ouvrir fiche patient CMD+MAJ+P Rechercher patient ENTRÉE 0 Coller dans ce rendez-vous CMD+MAJ+V Voir détails rendez-vous CMD+ Enter 0 Mode édition de Périodes

 Vous pouvez maintenant créer de nouvelles périodes en cliquant et en glissant (tout en maintenant le bouton enfoncé). Vous cliquez dans l'intervalle du début de la période et étirez ensuite jusqu'à la fin. Cliquez l'image suivante pour une séquence OuickTime de démonstration.

- 4. Faites un clic droit sur la période et sélectionnez Propriétés de la période pour en modifier les propriétés au besoin.
- **5.** Faites un clic droit et sélectionnez *Mode édition de* rendez-vous.
- 6. Votre administrateur peut par ailleurs débloquer un mode accéléré pour activer le mode de modification de périodes (voir Préférences, onglet Rendezvous, choix Utilisateur avancé pour les rendez-vous). Dans ce cas, un double-clic dans un espace sans période active le mode de modification de périodes.

# Ajout de rendez-vous sans période sous-jacente

Il est possible de mettre un rendez-vous hors période. Pour ce faire, cliquez dans la marge de l'horaire et faites Enter pour ouvrir la vue de recherche de patients ou double-clic pour ouvrir l'éditeur de rendez-vous. MED-Office demande confirmation avant de faire cet ajout hors période. Notez qu'un rdv hors période ne peut être étiré. Si vous voulez en modifier la durée, vous devez procéder par son éditeur ouvert en double-cliquant le rdv.

# **Horaires**

# CHAPITRE

# Horaires



# CHAPITRE 6

# **Rendez-vous**

Le gestionnaire de rendez-vous a été conçu pour travailler rapidement et efficacement. Adapté aux différents types d'utilisateurs, ce module présente un affichage pertinent pour chacun. Son architecture vous permet de gérer un nombre illimité de rendez-vous et sa convivialité en facilite grandement l'apprentissage.

# Index du chapitre 6 :

- L'environnement des rendez-vous
- Créer un rendez-vous
- Consulter un rendez-vous
- Modifier un rendez-vous
- Mode affichage des rendez-vous
- État d'un rendez-vous
- Imprimer les rendez-vous

# Rendez-vous

# Environnement des rendez-vous

### Accès aux rendez-vous

Si vous êtes dans un autre environnement, cliquez dans le menu du haut sur *Fenêtre* puis choisissez l'environnement *MED-Rendez-vous* ou *MED-Office*. Vous pouvez accéder à la fenêtre des rendez-vous en cliquant sur l'icône *Horloge*.



Vous accédez à l'environnement des rendez-vous. La fenêtre de droite s'ouvre avec un calendrier.







Accès à un horaire simple ou avancé

Coche les professionnels qui ont un horaire la journée sélectionnée.

Pour cela, sélectionnez une journée dans le calendrier et appuyez sur l'icône. Les professionnels qui ont un horaire ce jour-là seront cochés.



Rafraîchit les données



Positionne le calendrier sur la date du jour

Accès au rendez-vous d'un professionnel. Cliquez sur le triangle. La liste déroulante de vos professionnels apparaît. Choisissez celui dont vous voulez voir les rendez-vous. La fenêtre des rendez-vous apparaît à droite.



Indique qu'il y a des périodes de rendez-vous avant ou après la période que vous voyez à l'écran.

# • Mois et année du calendrier à l'écran

Vous pouvez apercevoir le mois et l'année du calendrier qui est à l'écran en haut de ce dernier.

# • Nom du médecin dont l'horaire est affiché

tremblay, annick, 2008-02-18, 3/22

Cette section vous informe à qui appartient l'horaire qui est à l'écran. Ici il s'agit de l'horaire du Dr Tremblay Annick du 18 février 2008.

3/22 - le premier chiffre indique le nombre de rendezvous qui sont déjà pris et le second indique le nombre de rendez-vous encore libres.

Sachez que ces chiffres dépendent du type de périodes plus bas dans la section. Ainsi si vous êtes dans un type normal, l'affichage comptabilise uniquement les rendezvous dans les périodes de type Normal. Si vous souhaitez voir les chiffres des rendez-vous dans les périodes de type Vaccin, il vous faut modifier le type à Vaccin.



# Chercher un espace disponible



Liste déroulante : Type de période. Dans l'exemple ci-dessus, il s'agit du type *Normal*.

Flèche unique : Indique le prochain espace libre du type choisi pour le professionnel en question.

Flèche double : Indique le prochain espace libre du type choisi parmi tous les professionnels.

Vous pouvez limiter la recherche en terme de durée des espaces disponibles en choisissant un type de rdv ayant une durée déterminée. Dans l'exemple ci-dessous, uniquement les espaces permettant une durée de 40 min. et plus seront affichés.

Type de rendez-vous		NV: Nouveau patient, 40 m	in.	•
►	Normal	•	►	>>

# État du rdv, État du patient, Type de rdv



Les informations supplémentaires sur l'état du rendezvous sont à l'extrême droite dans un étroit rectangle de couleur prenant la moitié supérieure du rendez-vous (arrivé, vu, a annulé, etc.)

La moitié inférieure affiche un rectangle de couleur pour le type de rendez-vous.

La couleur de la période du rdv correspond à l'état du patient (normal, message laissé, pas de réponse, confirmé, etc.)

Pour modifier ces états, cliquez droit ou pour ceux qui utilisent un Mac cliquez en maintenant CTRL enfoncée. Un menu s'offre à vous. Dirigez votre souris sur l'état souhaité et cliquez.

## Calendrier



Les chiffres en dessous de chaque date ont une signification : le premier chiffre indique le nombre de rendez-vous qui sont déjà pris et le second indique le nombre de rendez-vous encore libres pour le type de rendez-vous recherché.

Dans l'exemple ci-dessus, les rectangles violets indiquent qu'il n'y a pas de période du type sélectionné pour ce professionnel à cette date.

• Affichage



Le rond à côté de chaque période de rendez-vous indique qu'un nouveau bloc de rendez-vous commence.

### La durée des rendez-vous

ſ	12:00 -
l	12:15 -
l	12:30 -
l	12:45 -
l	13:00 -

La durée des rdv est par défaut de 15 minutes. Si vous désirez modifier cette période, connectez-vous comme administrateur.

Allez dans *Préférences* et cliquez au bas sur l'onglet *Rendez-vous*.



Vous pouvez également modifier la durée des rdv de même que l'heure d'ouverture et de fermeture de la clinique. Notez que la durée des rdv peut être modifiée dans les périodes lors de la création d'horaires. De plus, en tout temps, il est aussi possible d'assigner une durée différente à un rdv.

D Horaire de Drolet, Patrice	1 ni	Illivences G	
Durée par défaut des rendez-v	ous.	Heure de début des rendez-vous	Heure de lin des rendsz-yous
15 Minutes		7	21

## La fenêtre centrale



La fenêtre centrale permet d'ouvrir les rendez-vous pour un même professionnel sur plusieurs jours.

Pour cela, sélectionner les jours souhaités en cliquant et en glissant sur le calendrier, et appuyer ensuite sur *Enter*.

Les rendez-vous pour une même journée pour plusieurs professionnels.

Pour cela, cliquez sur l'icône correspondant à l'affichage avancé de l'horaire, sélectionnez la journée voulue, cochez les professionnels (ou utilisez une des méthodes automatisées) et appuyez sur *Enter*.

# Créer un rendez-vous

# • Si le patient est déjà enregistré dans votre clinique

 Ouvrez la fenêtre des rendez-vous en cliquant sur l'icône de l'*Horloge*.



- 2. Cliquez sur la journée du rendez-vous
- La fenêtre horaire de la journée s'affiche en dessous du calendrier



 Cliquez sur la période qui couvre l'heure du rendezvous voulu.



#### 5. Appuyer sur *Enter*

Vous pouvez aussi cliquer sur la période horaire et appuyer sur Enter

09:45	
	Normal
10.40	Normal

La fenêtre de *Recherche de patient* s'ouvre à droite.

Effectuez la recherche de votre patient.

🗖 Recherche Patient 🛛 🗖 🗖
<ul> <li>Recherche globale</li> <li>Recherche pré-sélectionnée</li> </ul>
Nom/Prénom/Dossier/Naissance/NA
basti 📃 Ga
S/O CICI
Raffiner
Nouveau Recherche
Bastide Julie
Bastien Alexariera

Appuyez sur *Enter* alors que le nom du patient désiré est sélectionné. La vue de recherche se ferme, le patient sélectionné obtient son rendez-vous, et ce dernier est affiché.



## • Si le patient est inconnu dans votre clinique

- 1. Ouvrez la fenêtre des rendez-vous en cliquant sur l'icône *Horloge*
- 2. Cliquez sur la journée du rdv
- La fenêtre horaire de la journée s'affiche en dessous du calendrier
- **4.** Solution 1 : Double cliquer sur la période qui couvre l'heure du rdv ou dans sa marge..

09:30 -	Normal	
09:45 -	Normal	I
10:00 -		

# Rendez-vous

0	
Щ	
Ē	
AP	
F	

09:45	Normal
10.20	Normal

Solution 2 : Vous pouvez également taper *Enter* dans la case horaire puis lorsque la fenêtre recherche patient s'ouvre, il vous faut cliquer sur Nouveau ou CTRL+MAJ+N. Cette dernière méthode est pratique si vous voulez lancer une recherche initiale et, si le patient n'est pas retrouvé, vous pouvez immédiatement le créer. Le bouton *Nouveau* permet d'ajouter le patient dans l'éditeur des patients alors que le raccourci clavier permet de l'ajouter par l'éditeur de rdv. Notez qu'à la sauvegarde (autant de la fiche-patient que du rdv) l'espace de rdv est assigné à ce nouveau patient.

 La fenêtre Nouveau rendez-vous s'ouvre au centre de l'application.



6. Remplissez les données

Il s'agit d'une fiche temporaire pour ce nouveau patient. Lorsque ce dernier se présentera au rendezvous, vous pourrez alors compléter sa fiche. C'est pour cette raison que nous avons comme obligatoire seulement la saisie du nom et prénom.

- Si vous avez le NAM, inscrivez ce dernier la date de naissance et le sexe seront automatiquement déduits.
- 8. Sauvegarder en cliquant sur la disquette bleue
- 9. Le rendez-vous du patient apparaît alors dans le rdv
- Faire de l'overbooking



Effectuer la même démarche que pour créer un rendezvous. Le seul changement est que vous devez faire cette démarche dans une période de rendez-vous où il y a déjà un rdv de pris. Vous devez confirmer toutefois l'overbooking lors de la sauvegarde du rdv.

- Pour ouvrir l'éditeur de rdv, vous devez sélectionner l'espace dans la marge et faire CTRL+Enter ou y faire un double-clic.
- Un message vous avertit qu'il y a déjà un rdv dans cette période. Cliquez sur *Oui* si vous voulez bien faire de l'overbooking.



# Consulter un rendez-vous

Vous devez avoir préalablement ouvert la fenêtre *Rendez-vous* pour consulter un des rendez-vous.

Vous recherchez par date :

46

- Cliquez sur l'icône en forme d'horloge à droite de l'onglet du menu MED-Office. Vous pouvez aussi utiliser la section *Professionnel* ou *Patient* pour ouvrir la fenêtre des rendez-vous.
- 2. Sélectionnez une date et trouvez le rendez-vous.
- **3.** Double-cliquez sur le nom du patient dont vous voulez consulter le rendez-vous.

Tous les renseignements du rendez-vous sont à l'écran. Vous pouvez modifier les informations au besoin.

Vous recherchez par patient :

- Ouvrez la section *Patients* en double-cliquant et de nouveau sur *Rechercher un patient* Pour aller plus vite, cliquez directement sur l'icône *Recherche patient* (à côté de l'horloge).
- **2.** Faites la recherche du patient.
- Solution 1 : cliquez à droite sur le nom du patient voulu. Les rendez-vous passés et futurs apparaissent dans une liste déroulante. Cliquez un rdv pour l'afficher dans l'horaire.



Solution 2 : si vous avez déjà un rdv de ce patient à l'écran dans une journée de l'horaire, vous avez accès aux autres rdv grâce au menu contextuel de ce rdv, choix Rendez-vous.

Solution 3 : Dans le menu de gauche : Cliquez sur le noeud avec le nom du patient et faites la même chose avec « Rendez-vous ».



# Modifier un rendez-vous

Vous devez avoir préalablement ouvert la fenêtre « Rendez-vous » pour un professionnel pour modifier un des rendez-vous. Cliquez sur la date du calendrier qui convient pour ouvrir la grille des heures de ce jour.

# • Déplacer/Copier un rdv

Placez le curseur sur le nom du patient et cliquez sur le bouton droit de la souris. Sélectionnez le choix 'Couper ce r-v' ou faites 'CTRL+X' pour déplacer le rdv ou 'Copier ce r-v' ou faites 'CTRL+C' pour copier le rdv.

Changez de date, au besoin, placez le curseur sur l'heure désirée et clique-droit pour choisir 'Coller le r-v' ou faites 'CTRL+V'.

Prendre note que le rdv ainsi copié ou déplacé conserve ses caractéristiques. Si vous ne voulez copier que le patient dans un aure rdv, vous devriez utiliser le choix CTRL+MAJ+C et CTRL+MAJ+V

09:00	Normal		1
09:15	ALLAINE, PAULINE 00001	ALBARRAN DAGIEU, PERLAIDALIA	1
09:30	DERVISHI, NUREDIN OOL	État du patient État du rendez-yous	-
09:45	(Antivé à13:19) AHOYO, 1	Type de rendez-vous	
10:00	(Antvé à13:19) ALCEDO	Note du rendez-vous - Remplacer Note du rendez-vous - Ajouter	*
10:15	ARSENAULT, NICOLE 00	Couper la rendez-vous CMD+X Copier le rendez-vous CMD+C	
10:20	ABD, 1 000815856	Copier le patient CMD+MAJ+C	

11.00	Alerria		09.3
11:15	Marmat		09.4
11:30	marina	Couper le rendez-vous CMD+X	
11:45	Réservé au protec	Copier le rendez-vous CMD+C Copier le patient CMD+MAJ+C Supprimer le rendez-vous DEL	
1200	Réservé au protes	Supprimer et mettre sur la liste de rappel CMD+DEL	
12:15	Réservé au proter	Rechercher rendez-vous à devancer	
12:30	2.00	Coller le rendez-vous CMD+V ALLAIRE, PAULINE 0000134	64
	Réservé au protes	Rechercher patient ENTREE	

#### Effacer un rdv

Placez le curseur sur le nom du patient et cliquez sur le bouton droit de la souris. Sélectionnez le choix « Supprimer ce rdv » ou appuyez sur le bouton « Del » de votre clavier. Confirmez votre choix.

11:15			09×
11.00	ALLAINE, MAULINE WINN	État du patient	•
11.30		État du rendez-vous	•
11:45		Type de rendez-vous	
	Réservé au professionnel	Note du rendez-vous - Remplacer	
12:00	Réservé au professionnel	Note du rendez-vous - Ajouter Couper le rendez-vous CMD+X	
12:15	Réservé au professionnel	Copier le rendez-vous CMD+C	
12:30	Disand au amhrainn al	Copier le patient CMD+MAJ+C	
12.45	Hereine wu biolecelonner	Supprimer le rendez-vous DEL	



# Mode d'affichage des rendez-vous

Vous devez avoir préalablement ouvert la fenêtre « Rendez-vous » pour un professionnel pour modifier l'affichage des rendez-vous.

Le module de rendez-vous permet d'afficher les rendez-vous à l'écran selon vos besoins. Vous avez le

choix de deux affichages différents : l'affichage simple et l'affichage avancé.

Affichage simple.

Lorsque vous ouvrez les rendez-vous pour un professionnel, l'éditeur « Rendez-vous » ouvre une fenêtre en mode d'affichage simple par défaut.

ÐI	Rend	lez-Vou	s 🛛				
					📣 🗹	🛛 🖁	) 🖬 🏱
- D	ROL	ET, Patri	ce, 200	8-03-2	7, 0/10		
	Mar	s			(	2008	
	Dim	Lun	Mar	Mer	Jeu	Ven	Sam
8	24	25 0/10	26 —	27 -	28 0/10	29 —	1
9	2	3 0/10	4 —	5 —	6 0/10	7 —	8
10	9	10 0/10	11 —	12 -	13 0/10	14 —	15
11	16	17 0/10	18 —	19 🗕	20 0/10	21 🗕	22
12	23	24 9/10	25 —	26 🗕	27 0/10	28 —	29
13	30	31 0/10	1 -	2 -	3 0/10	4	5
Type de rendez-vous SO: visite annuelle							
•	No	rmal		÷			>>
	_						
09:	00 -	Manual					_
		Normai					
09:	15 -	Normal					
09:	30 -	Manual					
~~	4.5	Normal					
09:	45 -	Normal					
		Normai					

# Affichage avancé

48

Cliquez sur le bouton *Avancé*. Sur cette nouvelle fenêtre, cliquez sur le carré des professionnels traitants dont vous voulez l'horaire.

💽 Rendez-Vous 🛛		
🕂 🗹 🕫 🝃	12	
<ul> <li>DROLET, Patric Voir horaire avance 0</li> </ul>		

# **Rendez-vous**



### Consultez par date :

Cliquez sur la date voulue (ou plusieurs dates : pour cela cliquez la première journée, maintenez enfoncé et glissez la souris jusqu'au dernier jour voulu, relâchez)

Cliquez sur le bouton « Ouvrir par date » ou faites ce choix du menu contextuel.

Litteur avance de rendez-waar par Date 17	+8		Rend	ez-V	245.2	1			-
Aandaz-roua du2008-03-18								9.2	
DPOLES, PARTIN	0	1	Mark			D		200	
DV15 Saturation sources			Din	Uw	Mar	Mor	Jou	Ven	San
09:00 Same rescholses a		Ľ		i"	1		r.	1	1
CR 45 Bans render-vola		×	-	-		5		+	
10:00 Cans tender visual	-		L						L
10.15 Eans tendez +ous		10	ř-	1	1	u.	10	1	19
10:30 Sani tensel-vevs		- 11	16	17	14	pr-	20	21	27
10.85 Sant Incluives I						۰.			4
find fans miler work		1	F.	1	P.	e.	Ľ.,	ſ.	r"
FT 75 Carls Incode-volus		10	20.	21		1	1	1	t
11.30 Eant totdet +ous									
TT 45 East toroet veue		1	11	122	-	1 1	111	122	
12:00		La	-	-	-	n	-		
45.05.1			1	-				_	_

08-03	-24	200	8-03-25	20	08-03-26	îñ
9:00	Normal	-		i)	Nouveau/ECM	-L
9:15	ALBARRAN DAGIEU	9	Sans rendez-vous		Nouveau/ECM	
9:30	DERVISHI, NUREDIN 000021813		Sans rendez-vous		Nouveau/ECM	
9,45	(Arrivé a13:19) AHOYO, THIERRY		Sans rendez-vous		Nouveau/ECM	
0.00	(Arrivé à13:19) ALCEDO		Sans rendez-vous		Nouveau/ECM	
0.15	ARSENAU ABBOTT		Sans rendez-vous	1	Nouveau/ECM	
0.30	ABD, 1 000815856		Sans rendez-vous		Nouveau/ECM	

## Consultez par professionnel :

Vous pouvez aussi consulter une journée (ou plus) pour les professionnels qui ont un horaire cette journée-là : Cliquez sur la date voulue (ou plusieurs dates) Cochez les professionnels avec l'icône comme ci-dessous



V

ARSENEAU, JEAN PIERRE DROLET, Patrice

# État des rendez-vous

Vous devez avoir préalablement ouvert la fenêtre « Rendez-vous » pour un professionnel pour modifier l'état d'un rendez-vous.

### Solution 1

1. Ouvrir un rendez-vous

Pour ouvrir la page d'édition du rendez-vous, double-cliquez sur le nom du patient. La fiche du rendez-vous pour ce patient s'ouvre.

Suivi des rendez-vous
 Sous le titre « Priorité/notes », vous trouverez

# Rendez-vous

plusieurs choix d'état du rendez-vous. Vous avez aussi des cases vous permettant d'inscrire l'heure d'arrivée du patient, etc.

Vous pouvez cocher l'état de vos rendez-vous : la personne a-t-elle été rejointe? Avez-vous laissé un message? A-t-elle confirmé? Faut-il prévoir de déplacer ce rdv? etc.



3. Modifier l'état du patient

Vous pouvez modifier l'état du patient en choisissant un nouvel état. Lorsque l'état du patient est modifié, la couleur de fond du rendez-vous change sur la grille des rendez-vous. Chaque état a sa couleur respective.

Etat du patient
Aucun
<ul> <li>Arrivé</li> </ul>
⊖ Vu
O Annulé
🔘 Ne s'est pas présenté
O Placé

**4.** Sauvegardez vos modifications en cliquant sur la disquette bleue

# • Solution 2 — Plus rapide

- 1. Sélectionnez un rendez-vous.
- 2. Choix de l'état du rendez-vous En cliquant droit, vous ouvrez le menu contextuel

(une liste avec plusieurs options). Cliquez sur *État du rendez-vous* puis choisissez l'état souhaité. Relâchez la souris, la modification a été prise en compte.

-	And and the first second second	État du patient	*	K.
10.30	ABD, 1 000815856	État du rendez-vous		, Normal
10:45	ABATE, FRANCO 66668	Type de rendez-vous Note du rendez-vous - Remplacer	* *	Message laissé / Pas de réponse
11.15	ALLA RE, PAULINE 000	Note du rendez-vous – Ajouter Couper le rendez-vous CMD+X Copier le rendez-vous CMD+C	•	Confirmé À déplacer Veut devancer

### 3. L'état du patient

Du menu contextuel, cliquez sur *État du patient* puis choisissez l'état souhaité. Relâchez la souris, la modification a été prise en compte.

	and the second second	État du patient		Arrivé CMD+R
10.00	ABD, 1 000815856	État du rendez-vous	Þ	Vu CMD+U
10:45	and the second sec	Type de rendez-vous	Þ	A annulé CMD+L
	ABATE, FRANCO 666688	Note du rendez-vous - Remplacer	E.	Ne c'est pas présente
11:00	Name .	Note du rendez-vous - Ajouter	•	Examen annuel
	Company and Comp	Couper le rendez-vous CMD+X		✓ Aucun
	ALLA/RE, PALALINE 0000	Copier le rendez-vous CMD+C		Placé CMD+E

# Imprimer les rendezvous

# Imprimer Patient / RDV / RDV futurs

Pour imprimer rapidement, du menu contextuel sélectionnez *Impression*. Cliquez sur l'option désirée.

	(Amivé à13:19) AHO	État du patient
10:00	(Arrive a13:19) ALC	État du rendez-vous
10:15		Type de rendez-vous
10.10	ABBOTT JOANNE	Note du rendez-vous - Remplacer
10:30		Note du rendez-vous - Ajouter 🕨
	AUD, 1000010000	Couper le rendez-vous CMD+X
10:45	ABATE, FRANCO G	Copier le rendez-vous CMD+C
11:00	grippe	Copier le patient CMD+MAJ+C
1000	Normal	Supprimer le rendez-vous DEL
11:15	ALLAIRE, PAULINE	Supprimer at matters due la liste de manal CMD - DE
11:30		Supprimer et mettre sur la liste de rappel CMD+DEL
11.44		Oursis fishe patient, CMD - MALL R
11:45	Direct in succession	Beckerches patient EMTREE
	Heserve au protesse	College de la contraction de l
12:00	Réservé au professie	Coller bans ce rendez-vous CMD+MAJ+V
	C110 . 0	Voir details rendez-vous CMD+ Enter
Patient	CMD+P	Impression
Ce rend	ez-vous ALT+P	Nouvelle rencontre
Rendez	-vous futurs	

# • Imprimer l'horaire

Pour imprimer rapidement une journée de l'horaire d'un médecin, ouvrez son horaire et cliquez à droit sur la date de la journée voulue pour en avoir son menu contextuel et sélectionnez Imprimer l'horaire.

e (	Mars			
	Dimanche	Lundi	Mardi	Mercredi
8	24	0/10	20	= 27
9	2	3 0/10	4	- 5
10	9	10 0/10		- 12
11	16	17 0/10	18	- 19
12	23	24	× 25	- 26

Une liste s'affiche à l'écran. Il vous propose de choisir le type d'impression que vous souhaitez (détaillée, etc.). Cochez le ou les rapports désirés puis cliquez *Imprimer*.

Si vous désirez apercevoir le rapport uniquement à l'écran, cochez « Sortir en PDF » puis sur le bouton « sortir PDF ».

22. 2
84
Differentis en project

Pour imprimer les rdv de tous les professionnels qui ont des rdv dans cette journée, suivez la procédure suivante :

- **1.** Activez le mode *Horaire avancé*.
- 2. Cliquez sur la date voulue (ou plusieurs dates)
- Cochez les professionnels un à un ou, pour tous les professionnels ayant des rdv le jour sélectionné, avec l'icône comme ci-dessous.



**4.** Cliquez à droite sur la journée voulue et, du menu contextuel, sélectionnez *Imprimer l'horaire*. Une liste s'affiche à l'écran. Il vous propose les différents types de rapports disponibles.



# chapitre 7

# Patients

L'index patient a été structuré en fonction des besoins particuliers du clinicien. Les listes créées automatiquement en temps réel correspondent exactement au mode de fonctionnement du médecin. Ce module élimine ainsi toute recherche inutile et vous donne accès aux fiches au moment ou vous en avez besoin.

# Index du chapitre 7 :

- Ajouter un patient
- Consulter et rechercher un patient
- Rendre inactif
- Impression
- Inscrire un patient au GMF
- Créer un rappel patient
- Consulter et modifier un rappel
- Sortir une liste de rappels
- Transformer un rappel en rendez-vous

# Patients

# Ajouter un patient

1. Il est possible d'ajouter un patient de plusieurs façons :

1. par la fenêtre de recherche patient en cliquant le bouton Nouveau. Si la recherche avait été lancée pour l'assignation d'un rdv, ce rdv sera assigné au patient automatiquement.

2. Par un double-clic sur *Nouveau patient* dans le menu de gauche.



3. Quand on assigne un rdv à un patient inexistant;ce dernier aura une fiche créée automatiquement.4. Lors de la facturation, si on clique le bouton pour assigner le patient au médecin facturant.

2. La fenêtre *Nouveau patient* s'ouvre au centre de l'application. Vous pouvez entrer les données du patient.

mol	Prénom	Titro	Date de na	issance Sexe
4ote			Age	Inconnu     Masculin     Féminin
				Edition
Personne + I	formations supplementaires			
Adresse (0)				
Communicat	ion (C)			
Patient				
Patient - Pu				
Höpitaux (0)				

**3.** Appuyez sur la touche *TAB* du clavier pour changer de case. Notez que certaines cases sont exclues des tabulations car peu utilisées.

### Section personne

La section *Personne* est la première section dans l'interface patient. Elle sert à donner des précisions sur la personne.

**1.** Entrez le *nom* et *initiale* (optionnel)

Pour saisir l'initiale, veuillez utiliser la souris pour vous rendre dans la case. L'initiale représente une lettre en plus du Nom que certaines personnes possèdent. Exemple : Homer J. Simpson.

2. Entrez le prénom

### 3. Entrez le *titre*

Utilisez la souris pour vous rendre dans cette case. Le titre n'est pas une valeur obligatoire. Exemple : Mme

### 4. Entrez la *date de naissance*

Tapez la date de naissance. Vous pouvez utiliser les touches rapides du clavier (T pour aujourd'hui, Q et W pour changer de mois et Z et X pour changer de jours, etc.) Ensuite, appuyez de nouveau sur la touche TAB pour aller à la case suivante.

#### 5. Sélectionnez le sexe

Avec les flèches du clavier (Haut et Bas), sélectionnez le sexe. Ensuite, appuyez de nouveau sur la touche *Tab*.

 Si vous voulez saisir la langue, l'ethnie, l'état civil, la citoyenneté, ou le mot de passe pour les documents reçus, ouvrez la section *Informations supplémentaires*.

## • Section adresse et communication

 Ouvrez les sections. Pour entrer les valeurs. cliquez sur Ajouter. Remplissez les données. Cliquez sur Enregistrer ou, si vous avez d'autres données à rentrer, cliquez sur Enregistrer suivant. Pour effacer une donnée cliquez sur l'adresse ou communication à effacer et cliquez sur Retirer. N'oubliez pas d'utiliser les assistants de complétion pour les cases de notes!

## **Section patient**

La section Patient permet d'entrer les données de base du patient. Ouvrez la section en cliquant dessus.

Le numéro de dossier

Si le champ Nº de dossier est grisé, vous n'avez pas à en saisir, car il est généré automatiquement. Sinon, entrez un numéro de dossier libre. Si vous devez changer un Nº de dossier autoassigné, double-cliquez dans la case pour en activer la modification.

- 2. Entrez le numéro d'assurance maladie Entrez un numéro d'assurance maladie valide. MED-Office va vérifier sa validité lors de la sauvegarde de la fiche. Notez que dans le cas du NAM du Québec, la date de naissance et le sexe seront automatiquement déduits du NAM — il est donc inutile, dans ce cas, de saisir ces 2 données dans la section du haut. Ensuite, appuyez sur la touche TAB sur le clavier.
- 3. La date d'expiration du NAM

Tapez la date d'expiration dans le format AA/MM. Vous n'avez pas à taper la barre oblique ni à utiliser la touche TAB pour aller à la case suivante si vous avez saisi 4 chiffres.

 Précisez un médecin de famille Cliquez dans le champ Médecin de famille et entrez le code du médecin. Pour procéder à une recherche, faites *Enter* ou cliquez sur le bouton :

La fenêtre *Rechercher* s'ouvre. Écrivez le début du nom du médecin, faites Enter et sélectionnez le médecin recherché dans la liste.

- 5. Préciser un autre professionnel au besoin.
- 6. Autres champs

Entrez des valeurs dans les champs (nom du conjoint, nom de la mère, nom du père, message du rendez-vous) au besoin. Notez que le message du rendez-vous peut être affiché dans les listes de patients et dans les

cases de rdv (si sélectionné dans les préférences).

Section Patient — Plus

Cette section est principalement utilisée pour les cliniques de médecins de famille / GMF au Québec.

Inscription GMF

(voir la section identifiée Inscrire un patient au GMF qui suit).

Lieu du suivi

Cliquez sur l'onglet.



La fenêtre Recherche département facturation s'ouvre. Faites votre recherche et double-cliquez sur le lieu voulu. La fenêtre se ferme et votre lieu est inscrit dans la fiche.

Effectuez la même opération pour Personne à contacter et Représentant.

Notez qu'un double-clic sur les noms affichés en dessous de ces boutons ouvre la fiche correspondante.

Clientèle vulnérable

Sélectionnez avec la souris ou bien les flèches du clavier (Haut et Bas) la valeur désirée. Laissez 0000-Aucune Pathologie si le patient n'est pas un client vulnérable. Ensuite, appuyez sur la touche TAB sur le clavier.

### **4.** Autres champs

Entrez des valeurs dans les champs (Date de dernière vérification, Date de dernière activité, Date de rappel, Groupe sanguin) au besoin.

### **Section hôpitaux**

La section Hôpitaux permet de conserver le no de dossier du patient dans les hôpitaux qu'il fréquente. Cette section est optionnelle. Cliquez sur Ajouter pour enregistrer un hôpital pour ce patient. Prendre note que certains rapports utilisent un Nº de dossier d'hôpital. Dans ce cas, ce sera toujours le premier de la liste qui sera imprimé. Si vous devez donner préséance au

# Patients

2e, par exemple, vous devez supprimer le premier de la liste.

- Précisez le département Cliquez sur le bouton *Rechercher* pour sélectionner l'établissement à ajouter.
- Entrez le numéro de dossier Cliquez dans le champ N° dossier et entrez le numéro de dossier du patient dans cet établissement. Cliquez sur Enregistrer ou sur Enregistrer/Suivant pour en ajouter un deuxième.

## • Section pharmacie

La section *Pharmacie* permet d'entrer les Pharmacies du patient. Cette section est optionnelle. Cliquez sur *Ajouter* pour enregistrer une pharmacie pour ce patient.

- Cliquez sur le bouton *Rechercher* pour sélectionner la pharmacie à ajouter. Cliquez sur *Enregistrer* ou sur *Enregistrer/Suivant* pour en ajouter une deuxième.
- 2. Enregistrez vos données en cliquant sur la *Disquette bleu*.

# Consulter / rechercher un patient

Plusieurs méthodes permettent de lancer une recherche:

- **1.** Sous le noeud *Patients*, double-cliquez sur *Rechercher patient*. (Figure A).
- Plus rapidement, vous pouvez cliquer sur l'icône patient dans la barre, comme dans la figure B, ou faire Ctrl+Maj+F.
- **3.** Ces deux façons vous permettent d'ouvrir la fenêtre *Recherche patient* à droite. La seule différence

entre les 2 est que la méthode A conserve sous le noeud *Rechercher un patient* le résultat de la recherche.



Figure A.



Figure B.

- **4.** La fenêtre « Recherche patient » s'ouvre à droite de l'application. Vous pouvez effectuer votre recherche.
- Pour la recherche, entrez une des informations relatives au patient (nom/prénom/dossier/naissance/ NAM/Téléphone). Voici des exemples de recherche:
  - pa dro : pour rechercher Patrice Drolet
  - dro pa : idem précédent
  - drop6 : pour rechercher un NAM débutant par ces 4 lettres suivies du chiffre 6. Dès qu'un terme recherché comprend 4 lettres puis au moins un chiffre, la recherche se fait parmi les NAM.
  - 4188369719 : une recherche de 10 chiffres recherche parmi les nos de téléphones.
  - 19721201 : recherche parmi les dates de naissance.
  - 1972-12-01: idem précédent.
  - 1972-12-01: idem précédent.
  - 63546 : recherche parmi les nos de dossiers.
  - #345: recherche parmi les nos de dossiers débutant par un #. La recherche par no de dossier ne cherche pas parmi les nos des établissements.

6. Cliquez sur *Recherche* ou sur appuyez sur *Enter*.

🗖 Recherche Patient 🛛 🗖 🗖
Recherche globale     Recherche pré-sélectionnée
Nom/Prénom/Dossier/Naissance/NAM/Tél.
Sim Garder
, Beffiner
Rafiner
Nouveau Becherche
Nouveau
BORDELEAU, SIMON
DESROCHES, SIMON
HUOT, SIMON
LÉTOURNEAU, SIMON
LIZOTTE, SIMON
MOREAU, SIMON-PIERRE
PEDNEAULT, SIMON
RENAUD, SIMONE
ROY, SIMON
SIMARD, CHRISTIAN
SIMARD, CHRISTIANE
SIMARD, GUYLAINE
SIMARD, ISABELLE
simard (B), jerome
Simard, Jérôme
Simarda, Jey

 Choisissez dans la liste le patient que vous recherchez. Double-cliquez sur son nom ou faites *Enter*. Cela vous ouvre sa fiche patient dans le centre de l'application (ou sélectionne le patient dans d'autres contextes).

S'il y a beaucoup de noms retournés, vous pouvez positionner le curseur sur un nom en tapant au clavier du texte compris dans la ligne du nom recherché. Faites la barre d'espacement pour recommencer.

 Si vous faites des modifications dans la fiche du patient, enregistrez vos données en cliquant sur la *Disquette bleue.*

# Effacer la fiche d'un patient

Dans MED-Office, il n'est pas possible de supprimer physiquement une fiche patient. On la rend inactive. Une fiche inactive n'est pas visible des utilisateurs nonadministrateurs. Un administrateur peut réactiver une fiche inactive.

- **1.** Ouvrez la fiche du patient à rendre inactif.
- 2. Cliquez sur le bouton X rouge dans la barre d'outils pour effacer.



 Si vous n'êtes pas connecté en tant qu'administrateur, on vous demandera un nom et mot de passe d'administrateur.

Une fiche rendue inactive perd son no de dossier; il est remplacé par un no débutant par un «\*». Son no de dossier précédent est mis dans la case note où il est possible de le rechercher au besoin.

# Impression

MED-Office offre de nombreuses fonctions d'impression. Vous pouvez imprimer des données d'un patient lorsque sa fiche est ouverte ou lorsqu'un de ses rendez-vous est sélectionné.

# Fiche patient ouverte

1. Cliquez le bouton d'impression.



# Patients

### 2. Cochez le ou les documents désirés.



Il existe de nombreux rapports pouvant répondre à la majorité des besoins. Imprimez-les tous une première fois. Contactez-nous si vous désirez de l'information sur l'utilité d'un rapport.

- 3. Si la case *Utiliser l'imprimante par défaut* est cochée, l'impression se fera sur l'imprimant affichée sur la ligne du rapport. Si aucune imprimante n'est affichée, une fenêtre s'ouvre exigeant d'en sélectionner une. Si vous voulez utiliser une autre imprimante que celle affichée sur la ligne du rapport, décochez cette case et MED-Office vous demandera d'en sélectionner un autre.
- Cochez la case Sortir en PDF si vous voulez voir à l'écran le résultat, ou si vous voulez conserver une copie électronique.
- La case Étiquette en paysage permet à MED-Office de s'adapter aux différentes imprimantes à étiquettes.
- La case No de dossier en code-bar imprime le no de dossier avec des codes à barres, permettant ainsi une reconnaissance par le numériseur et autoclassement des documents numérisés.
- La section Auto-impression des rapports permet de lancer l'impression (du ou des rapports cochés et sauvegardés) automatiquement dès la sauvegarde d'un nouveau patient (ou d'un patient dont l'adresse aura été changée).

### • Par un rendez-vous

Faites la sélection désirée du menu contextuel du rendez-vous. Notez les raccourcis claviers.

T& supplémentaires	1926-12-2:     O Masculli       Age: 31     O Masculli       Rendez-vous     Eant du rendez-vous       Type de rendez-vous     Participation       Note du rendez-vous     Participation       Note du rendez-vous     Aport       Couper la rendez-vous     CMD+X       Coopier la rendez-vous     CMD+X       Coopier la patient     CMD+X
Patient CMD+P	Supprimer et mettre sur la liste de rappel CMD+DEL Rechercher rendez-vous à devancer Ouvrir fiche patient CMD+MAJ+F Rechercher patient ENTRÉE Coller dans ce rendez-vous NOEL, LOUIS (023245) CMD+MAJ+V Voir détails rendez-vous CMD+ Enter Impression
Ce rendez-vous ALT+P Rendez-vous futurs	Mode édition de Périodes

# Inscrire un patient au GMF

 Ouvrez la fiche du patient à inscrire au GMF. Les fonctions d'inscription se situent dans la section *Patient plus*.

Statut inscription GM	17									
Non insort		insore	e au CME							
Lieu da eutri	Date début de	aulvi .	Personne	à contact	er - len de pare	eta .	Représe	etant (al m	ans de 14 ans o	inaple
Reiner		· · · ·	10.000	Rater	Nov précisé	1	-	Rateur	50	10
Aurun			Autor				Autor			
<b>Clientille vuhlinble</b>			Clentille	vuinérable	12		Clerkkk	vulnérabie	3	
00 - PLUS DE 70	ANS SANS PATH	0.1	00-AU	CUNE PR	THOLOGIE	1	00 - AI	UCUNE PA	THOLOGIE	1
Date de demière vé	theaten D	ala de demi	in activité		Date de tappel		Grow	upe Sangué	n	
0.0.00000000000000000000000000000000000			1000		2003-11-10		( in	conna		10

#### 2. Cliquez sur Inscrire au GMF.

Patient - Plus	
Statut inscription GMF	
Non inscrit	Inscrire au GMF

#### 3. Écrivez vos données

hom street		Patrice Contraction		there de l'amaginer [1983-81-12	feet	
Kuneins Dief	Lyw dr naiw 1125+	Date de subsi   2008-02-02	Dem de prise s'affer [2008-81-81	Number Ars. Mellafor	- Changed	
wilden:» de fami	h			(***		
Cole ci schere Autori	u mé			33	Ease in dilicit de ruberall	
Cole ce schere Auron Cole de vorrens Auron				a) 10	East in Mind de robeisait	
Code de vulhere Aurun Code de vulhere Aurun Code de vulhere	1784 2784			3) 13	Date in Mind de ry	

- Entrez ou vérifiez le code de l'établissement, le curseur se déplacera dans le champ *Date de prise d'effet*.
   Taper la date de prise d'effet de l'inscription. Vous pouvez aussi utiliser la touche *T* du clavier et la date du jour sera mise dans la case. Les touches *Q* et *W* vous permettent de monter ou descendre d'un mois.
- Cochez la case Nouveau-né, le cas échéant.
- Entrez les données de la personne à contacter (*parent, tuteur ou curateur*) si requise. Cliquer dans les champs *Nom du représentant*, taper le nom et peser sur la touche *Tab.* Puis, tapez le prénom et pesez à nouveau sur *TAB*. Notez que si le parent ou tuteur a une fiche dans MED-Office, nous vous recommandons de saisir cette donnée dans la section Patient Plus.
- Précisez la responsabilité du représentant. Sélectionnez avec la souris ou bien les flèches du clavier (Haut et Bas) la valeur désirée.
- Entrez le code du médecin de famille. Ensuite, appuyez sur *Tab*.
- Code de vulnérabilité
   Sélectionnez avec la souris ou bien les flèches du clavier (Haut et Bas) la valeur désirée. S'il n'y en a pas, mettre aucun. Ensuite, appuyez sur *Tab*.
- Tapez la date de début de vulnérabilité. Vous pouvez aussi appuyer sur la touche *T* du clavier et la date du jour sera mise dans la case. Les touches *Q* et *W* vous permettent de monter ou descendre d'un mois.
- Cliquez sur le bouton *Inscription* Un message s'affichera indiquant si l'inscription est réussie. S'il y a des erreurs, corrigez celles-ci et réessayez. Sinon, vous pouvez faire imprimer le formulaire d'inscription du patient en allant le chercher à l'adresse écrite à l'écran.
- Régénération du formulaire
   Cliquez sur le bouton *Régénérer* pour obtenir à nouveau le formulaire d'inscription du patient.

- Confirmation inscription
   Cliquez sur le bouton Confirmer Inscription pour terminer l'inscription du patient. Un message s'affichera indiquant si la confirmation à réussie. S'il y a des erreurs, corrigez celles-ci et réessayez.
- Annulation

Cliquez sur le bouton *Annuler Inscription* pour annuler l'inscription du patient. Un message s'affichera si l'annulation à réussie. S'il y a des erreurs, corrigez celles-ci et réessayez.

Désinscription

Sélectionnez la raison de désinscription du patient avec la souris ou bien les flèches du clavier (Haut et Bas). Cliquez sur le bouton *Désinscrire* pour désinscrire un patient du GMF. Un message s'affichera si la désinscription est réussie. S'il y a des erreurs, corrigez celles-ci et réessayez.

Modification de l'inscription

Sélectionnez le type de modification avec la souris ou bien les flèches du clavier (Haut et Bas). Modifiez les informations pertinentes dans le formulaire puis cliquez sur le bouton *Modification Inscription* pour enregistrer les modifications. Un message s'affichera pour indiquer si la modification est réussie. S'il y a des erreurs, corrigez celles-ci et réessayez.

# Créer une liste rappel de patients

- **1.** Ouvrez la fiche du patient en question.
- Ouverture rappels rdv
   Voir les onglets du bas de la fiche *Patient* et en cliquant sur *Rappels/rendez-vous* vous ouvrez cette option.

Nom - 018761 - 1187	61 Prénom	Titre	Date de naiss	ancetxe
GRENIER	RAYMOND		1926-12-22	Inconnu
Note			Age: 81	<ul> <li>Mascush</li> <li>Féminin</li> </ul>
GRP MF				Édition
Personne - Informa	tions supplémentaires			
+ Adresse (1)				
<ul> <li>Communication (1)</li> </ul>	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·			
e Patient				
+ Patient - Plus				
+ Hôpitaux (0)				
and the second se				

### Voir les rdv

Ouvrez les sections *Rendez-vous futurs* et *Rendez-vous passés* en cliquant dessus. La liste des rendez-vous apparaît dans la fenêtre ouverte sous le titre de la section. Il est possible de supprimer un rdv futur (avec la touche *Del / Supprimer*) tout comme de couper un rdv grâce au menu contextuel. Vous pouvez ensuite coller le rdv dans l'horaire du professionnel.



#### **4.** Ajouter un rappel

Cliquez sur le bouton Ajouter.



Choisir le professionnel et/ou le professionnel référent au besoin et corriger la date du rappel si ce n'est pas la date automatique. Choisir, à l'aide des menus déroulants, la priorité de l'appel et la préférence de temps pour faire cet appel.

🚰 *Bastide, Julie 🛛								
<ul> <li>Rappel patient (0)</li> </ul>								
Professionnel								
1070904		Défa	ut, Im	porta	tion			
Professionnel référent								
Date de rappel	0	00	D					
2008-02-26	•	•	Févr	ier, 2	008	•	• • •	1
Priorité	D	L	М	М	J	v	S	1
Normale			-	~	_	1	2	
Baison	10	4	12	13	14	15	16	٢
	17	18	19	20	21	22	23	Н
	24	25	26	27	28	29		
Enregistrer			-					

#### 5. Raison du rappel

La section *Raison* vous permet d'ajouter un commentaire pour ce rappel. Utilisez les fonctions de remplissage automatique ou tapez directement le texte dans la case.

- 6. Terminez en cliquant sur Enregistrer.
- Cliquez sur la disquette bleue avec un X rouge ou *CTRL* + *ALT* + *S* pour enregistrer et fermer l'éditeur (ou le bouton avec la disquette ou CTRL+S pour simple- ment enregistrer les données sans fermer l'éditeur). Vous pouvez aussi choisir *Enregistrer/Suivant* pour saisir un autre rappel pour ce patient.

# Consulter / modifier un rappel

- 1. Ouvrez la fiche du patient.
- 2. Cliquez sur l'onglet *Rappels/rendez-vous* pour consulter la fenêtre des rappels. Vous trouverez la liste des rappels créés pour ce patient sous la section *Rappel patient*.

	Frank and the former of the	
Nom - 018761 - 118761 Prénom Titre	Date de naiss	ancetxe
GRENIER RAYMOND	1926-12-22	O Inconnu Masculin
1.194.005 E.F.	Age: 81	O Féminin
000		(Annual)
MF		Edoon
Personne - Informations supplémentaires		
Adresse (1)		
Communication (1)		
Patient		
Patient - Plus		
Hőpitaux (0)		
Pharmacies (0)		

Le chiffre entre parenthèses indique le nombre de

rappels enregistrés pour ce patient.

Tous les renseignements principaux concernant les rappels sont à l'écran.

Nouter	1	etver-		
Médecin	Priorité	Date	Préf. heure	frat
Défaut, Importation	Normale	2008-02-26	Aucune	Normal
	•			

**3.** Vous pouvez modifier les informations au besoin en double-cliquant sur le rappel pour activer le mode d'édition. Modifiez et *Enregistrez*, ou choisir *Enre-*

*gistrer/Suivant* pour saisir un autre rappel pour ce patient.

- **4.** Si vous souhaitez effacer un rappel, sélectionnez le rappel et cliquez sur *Retirer*.
- Enregistrez la fiche du patient Cliquez sur le bouton *Enregistrer* lorsque tous les renseignements sont complétés ou *CTRL* + *ALT* + *S* pour enregistrer et fermer la fenêtre.

# • Uniquement voir les rappels

Parfois on ne veut que voir les rappels. Le plus rapide est probablement de les consulter sous le noeud Rappels dans le menu de gauche.

1. Faites la recherche du patient

MED-Office		
5	V 🖸 🗸	
Ouvre la fenêtre de rec +MAJ+F)	herche Patient (C au-Bru	TRL

Cliquez son nom dans la liste.

Recherche Patient
<ul> <li>Recherche globale</li> <li>Recherche pré-sélectionnée</li> </ul>
Nom/Prénom/Dossier/Naissance/NA
basti 📃 Ga
S/O CICI
▶ Raffiner
Nouveau Recherche
Bastide Julie
Bastien Alexariera

2. Le patient est maintenant disponible dans le menu au coin supérieur gauche. Ouvrez son menu et faites la même chose avec *Rappels*.



#### 

# Sortir une liste de rappels

Parfois il est nécessaire de sortir une liste imprimée de rappels sélectionnés.

1. Ouvrez l'éditeur de listes de rappels.



**2.** Cliquez Ajouter rappels.



**3.** Faites la recherche des rappels en précisant les critères de recherche.

Date - début	Date - fin
2007-05-01	2008-08-19
Note	
Priorité	Professionnel
S/O	LESCELLE
Statut	Préférence de temps
Normal	+ Aucune +
NOEL, LOUIS (	418)658-4812 avec LESCE

**4.** Sortez une liste imprimée en cliquant le bouton d'impression.

No. doojer	Non	Dole naidi.	Ape	Falephone	Date REVE	Messecim	Pieta
000189	PORER GENIARE	1871-39-25	**	H18453-8217	2005-10-11	uncontinue and	Hereate
	Ancient retroincreases do 2000-10-01.	18:40					
OMERI	SUMPC, MINE	1869-05-14	58	(#15,625-8177 (#15,666-5252	2007-02-15	LEXCELLEUP, MINE	Normala
000048	NOR LOUR	1605-11-15		1415-855-4512	2007-00-04	LEBCELLEUR, RENE	Hermite

# Transformer un rappel en rdv

MED-Office permet de transformer un rappel très facilement en rendez-vous. En procédant de la méthode recommandée ici, le rappel sera alors retiré de la liste des rappels (car on l'aura remplacé par un rdv).

# Patients

1. Cliquez le choix Recherche rappel patient.



- 2. Faites la recherche comme mentionnée à l'étape 3 ci-dessus.
- Du menu contextuel sur le rappel, sélectionnez Assigner à un rendez-vous.



**4.** Coller le rappel dans un rdv.





# Facturation

FmedX a été conçu pour tous les types de professionnels de la santé, que vous soyez un omnipraticien ou un médecin spécialiste. Il vous permet de faire une facturation à l'acte, au tarif horaire, à honoraires fixes ou à rémunération mixte. De nombreux automatismes accélèrent grandement la saisie des données.

**CHAPITRE** 

# Index du chapitre 8 :

- Affichage de la facturation
- Options de facturation
- Demande de paiement à l'acte
- Tarif et horaire
- Rémunération mixte
- Réception des fichiers
- Conciliation
- Trucs et astuces

# Facturation

CHAPITRE 8

# L'affichage de la facturation



Ce menu contient des icônes raccourcis pour lancer rapidement les pages de demandes de paiement à l'acte, au tarif horaire et à la rémunération mixte (image au haut du menu avec les lettres A, V et M).

Vous pouvez aussi ouvrir ces pages par leurs liens dans *Fichier* sous le menu *Facturation*.



## Gestion des lots

Les d.p. doivent être mises dans un *lot* (en d'autres termes, chaque d.p. doit avoir un numéro d'attestation). Si aucun numéro d'attestation n'apparaît dans la liste de gauche (sous ATTESTATION NB), créez un nouveau lot en cliquant le premier bouton dans la barre de boutons sous *Gestion des lots*.



Crée un nouveau lot de demande de paiement.



Change le numéro d'attestation du lot sélectionné.



Efface le lot sélectionné.

66



Finalise le lot sélectionné et l'envoi à la RAMQ.

Réactive le lot sélectionné.

Rafraîchit les données des lots.

# **Options de facturation**

Dans la section préférences, vous pouvez configurer les différentes options rattachées à la facturation.

1. Cliquez sur Préférences.



- 2. La fenêtre des préférences s'ouvre au centre.
- 3. Cliquez sur l'onglet *Facturation* au bas de la fenêtre.



4. Vous pouvez dès lors configurer les options



**5.** N'oubliez pas de sauvegarder vos modifications en cliquant sur la *Disquette bleue*.

# Demande de paiement à l'acte

CHAPITRE 8

## Création de lots

2

Quand on crée un nouveau lot, une fenêtre s'ouvre demandant si vous voulez y ajouter immédiatement une d.p.

Faites les choix appropriés de date par défaut, de médecin, de groupe, et d'établissement, cochez d'ajouter ces infos à la première d.p. et cliquez Oui...

formations à la me	The second second	et al création de	(ab
frales	contre orby Despieline	in in creation de	10 pr.)
	Groupe	Etablissement	Frank in
(m)		$\supset$	
	formations à la pre trates	formations à la première d.p. (seuleme trales 	formations à la prenière d.p. (seulement si création de trates 

# Activation d'un lot

Si un numéro d'attestation est présent dans la liste de gauche, activez le lot en cliquant son numéro d'attestation.

Notez le texte *Lot actif: 9999999* immédiatement sous le tableau des lots.



# Valeurs saisies automatiquement

Remarquez la valeur de la date par défaut (cette date sera mise automatiquement dans toutes les cases de dates d'acte et de visite), le médecin sélectionné, son groupe et l'établissement. Le curseur est déjà dans le NAM.

No Att	No Dp	Date Défa	aut	Mode	Inc.			
8060399	0417	2008/02/	29	Manuel	Modèle			
Informations Générales								
DROLET,	Patrice	Grou	ре	STE-	ANNE			
1862630		0000		0234	1	) •		
NAM		Exp.	Naiss	ance	Sexe			
						-		

## Mode manuel

Parfois, il faut désactiver la validation de la d.p. (par exemple, pour facturer un code qui n'existe plus ou pour les honoraires de temps de distance si besoin de décimales). Enfoncez alors le bouton Manuel situé à la droite de la date défaut.



## Activation et désactivation de cases

Notez la présence d'icônes au début de plusieurs sections :

08/08	15
arrêter sur	ces données.
	08/08 arrêter sur

Lors de la première ouverture de la page, il peut être nécessaire de *forcer* cette activation/désactivation en cliquant 1 fois les boutons des sections.

Faites immédiatement des tests. Cliquez les boutons !

Assurez-vous que les sections *Médecin référant, Diagnostic, Actes et Considérations spéciales* sont bien actives selon vos besoins.

Un *Rond vert* indique que les cases sont actives. Un signe Entrée interdite empêche le curseur d'aller dans la section.

## Données patients

Commencez à entrer un NAM.

Pour une d.p. valide, seul un NAM valide est nécessaire. Vous n'avez pas à saisir la date d'expiration ni le nom ou l'adresse.

Si vous n'avez pas le NAM, vous devez saisir la date de naissance, le sexe, le nom et l'adresse (et mettre une considération spéciale *D* si urgence ou *C* si bébé - FmedX vous avisera si vous avez omis cette donnée).



## Médecin référant

Lorsque le curseur est dans la case du médecin référant, activez la recherche en pressant *Enter*. La fenêtre de recherche s'ouvre sur le côté droit.





# Facturation

HAPITRE 8

## Recherche d'un médecin référent

Entrez le nom du médecin, son prénom ou une partie de son numéro.

La manière la plus performante est souvent d'écrire le début du nom et prénom (ex."dro pat" pour trouver Patrice Drolet).

Tapez *Enter* pour lancer la recherche puis encore *Enter* pour sélectionner le médecin dans la liste (si plus d'un médecin trouvé, utilisez les flèches du clavier pour faire une sélection). Vous pouvez aussi utiliser la souris et double-cliquez sur le nom.

### Rechercher Web

Si le médecin n'existe pas dans votre base de données locale, cliquez le bouton *Rechercher Web*.

Lorsque vous ferez un choix, ce dernier sera alors ajouté à votre liste locale.

Parfois, le médecin n'est pas inscrit dans notre base de données WEB. Dans ce cas, vous pouvez l'ajouter avec le bouton *Nouveau* (recherchez alors son numéro dans l'annuaire médical).

### Saisie du diagnostic

FmedX peut ouvrir immédiatement la fenêtre de recherche du diagnostic (c'est une configuration dans les *Préférences*, menu *Facturation*).

La recherche peut se faire dans une fenêtre ou dans une section de recherche comme pour les médecins référents (options dans la page *Administration FmedX*).

Après quelques semaines d'usage, vous auriez avantage à procéder par la fenêtre latérale et à activer la recherche parmi les items présélectionnés.



	/ Facturation						
Reche	Recherche des diagnostics par la vue latérale						

## • Saisie de la visite

Appuyez la touche *TAB* pour positionner le curseur dans la case du code de visite, section des actes.

Si le code voulu est préprogrammé dans les codes automatiques, entrez la lettre correspondante (p.ex. A pour un examen ordinaire ou visite de contrôle).

Pour consulter la liste des codes, cliquez droit sur la case.

Si vous tapez *Enter*, la fenêtre de *Recherche Code d'acte* s'ouvre à droite. Faites votre recherche. Tapez *Enter* sur le code souhaité. Celui-ci s'insère dans la demande de paiement.

Vous pouvez aussi entrer le code au complet (les 0 initiaux peuvent être omis).

Faites *TAB* pour aller à la ligne suivante. Tous les codes sont permis dans les lignes des actes alors que seuls les codes de visites/examens le sont dans les lignes des visites.

Date	Jours	Code	No Honor
08/03	03	1	(A) Examen ordinaire (B) Examen complet
Constant	And Participan	303	[C] Examen complet majeur [D] Dominile Jur patient 70 ans et a
CS	Date daccident	Dista	IEI Dominile 2e patient 70 ans et +
-		0	IEI Dominile perte sérère d'autonomie lier natient
			(7) Dominie perte severe d'autonomie tier patient
Honoraires	- Etat du paiement		(G) Domicile perce severe o autonomie ze patient
Facture	Ent.	"ayes	[ri] Mesule giycemie capiliare
0018.1	Non Env :	0000.0	(I) Enseignement de glycemie capillaire
			[]] Examen ordinaire CHSLD
			[K] Psychothérapie par 30 min (- 90 jour) a/a un exame
			[L] Examen (quel qu'il soit) avec psychothérapie
			[M] Forfait de responsabilité
			[N] Examen psychiatrique complet
			(O) Examen psychiatrique complet maleur
			(P) Psychothérapie 30 minutes
			(O) Réanimation (Premier 15 min.)
			(R) Reasonation (15 min surn )
			(C) CET Amendation middeals
			(a) Cost Attestation medicate
			TI CSST Prise en charge
			[U] CSST_Rapport d'évolution
			[V] Examen complet CHSLD

## Enregistrement de la demande

Avant de faire une nouvelle demande de paiement, vous devez sauver celle en cours. Vous avez 2 choix : l'icône de

# Facturation

la *Disquette bleue* de la barre des boutons ou bien ctrl + s ou pomme + s sur Mac.

# Création d'une nouvelle demande de paiement

Pour ajouter une demande de paiement, cliquez sur : L'icône de création de nouveaux lots ou faites *ctrl+n* ou *pomme+n* pour Mac ou *F12*. Notez que vous pouvez directement ajouter une d.p. même si la d.p. en cours n'a pas été sauvegardée - elle le sera automatiquement!

# Tarif et horaire

# • Facturation et plan de travail

Les pages de facturation peuvent être ouvertes à partir des plans de travail FmedX et MED-Office. Le plan FmedX est particulièrement adapté, car les différentes tâches y sont plus facilement accessibles. Nous allons présumer que vous avez ouvert le plan FmedX.

## Ouverture de l'éditeur vacation

Cliquez sur l'icône ou bien dans le menu de gauche sur *Demande de paiement* puis sur *Tarif Horaire / Vacation*.



# Création de lots

Cliquez sur cette icône pour créer un nouveau lot de demande de paiement.

Quand on crée un nouveau lot, une fenêtre s'ouvre demandant si vous voulez y ajouter immédiatement une d.p.

Faites les choix appropriés de date par défaut, de médecin, de groupe, et d'établissement, cochez d'ajouter ces infos à la première d.p. et cliquez Oui,...

<ul> <li>Dans l'affirmati</li> </ul>	ve, veuillez confirm	ner les données ci-	-bas.	
Date Défaut				
2008/02/29				
Informations Cénérale	nauona a la premi	ere u.p. seuremen	(tublesment	1 <b>0</b> . p . j
		C	0	

# Activation d'un lot

Si un numéro d'attestation est présent dans la liste de gauche, activez le lot en cliquant son numéro d'attestation.

Notez le texte 'Lot actif: 9999999' immédiatement sous le tableau des lots.



# Valeurs saisies automatiquement

Remarquez la valeur de la date par défaut (cette date sera mise automatiquement dans toutes les cases de dates d'acte et de visite), le médecin sélectionné, son groupe et l'établissement. Le curseur est déjà dans le NAM.

Données No Att 8060399	Liste His No Dp 0417	torique patie Date Défau 2008/02/2	ent it Mode 9 Manuel	Inc.
Information DROLET,	ons Géné Patrice	rales Group	e STE-	ANNE
1862630	<u> </u>	0000	023	41 ►
NAM	}	Exp.	Naissance	Sexe

### Période et signataire

Entrez la date de début de période (vous pouvez utiliser les lettres automatiques, par exemple *D* pour la date par défaut).

FmedX ajuste automatiquement les dates de début et de fin pour qu'elles correspondent à des dates valides. Sélectionnez le signataire (vous devez avoir ajouté un signataire dans l'éditeur *Signataires*) et la date du jour (lettre *T* pour *Today*).

### Ligne d'activités, date

Cliquez dans la première ligne d'activités dans la colonne Date. Entrez *D* puis ajustez la date avec les lettres *Z* (moins un jour) et *X* (plus un jour).

### Ligne d'activités, mode

Sélectionnez le mode de facturation (Tarif Horaire, Vacation, etc.). FmedX se souvient de ce choix.

### Ligne d'activités, périodes

Utilisez la touche *TAB* pour aller d'une colonne à une autre. Appuyez la barre d'espacement pour activer une période (Nuit, AM, PM ou Soir).

L'activation d'une période désactive les autres périodes automatiquement.

### Ligne d'activités, codes

Entrez le code complet ou utilisez des touches préprogrammées (voir éditeur *Codes automatique* (Non-Dpacte) du menu *Utilitaires*).

Si vous utilisez les touches préprogrammées, vous n'avez pas à saisir de secteur ni de durée.

### Ligne d'activités, durées

Entrez la durée en heures. N'entrez pas de point - FmedX le met pour vous. Ainsi, pour mettre 1.5 heures, entrez simplement 15.

### • Ligne d'activités, autres lignes

En appuyant sur *TAB*, si vous ne mettez pas de 2e code, le curseur va dans la ligne suivante. Mettez la nouvelle date. Vous pouvez utiliser la lettre *I* (Idem) pour mettre la date précédemment saisie et ensuite utiliser les lettres Z et X pour changer de journée.

### Ligne d'activités, retour

Utilisez *SHIFT+TAB* pour revenir sur la colonne précédente si vous devez y faire des changements.

### Nouvelle facture

Enregistrez la facture active avec *CTRL+S* (*Pomme+S* sur Mac).

*CTRL(Pomme)*+*N* crée une nouvelle facture. La création d'une nouvelle facture enregistre la facture active au besoin automatiquement. Vous n'avez donc pas obligatoirement besoin d'enregistrer avant de créer!

### Envoi de lots à la RAMQ

Faites un clic-droit (*CTRL+Clic* sur Mac) sur le numéro d'attestation dans la gestion des lots et sélectionnez *Transmettre ce lot à la RAMQ*.

# **Rémunération mixte**

## Facturation et plan de travail

Les pages de facturation peuvent être ouvertes à partir des plans de travail FmedX et MED-Office. Le plan FmedX est particulièrement adapté, car les différentes tâches y sont plus facilement accessibles. Nous allons présumer que vous avez ouvert le plan FmedX.

### Ouverture de la RMX

Cliquez sur l'icône ou bien dans le menu de gauche sur *Demande de paiement* puis sur *Rémunération mixte*. 

# Création de lots

Cliquez sur cette icône pour créer un nouveau lot de demande de paiement.

Quand on crée un nouveau lot, une fenêtre s'ouvre demandant si vous voulez y ajouter immédiatement une d.p.

Faites les choix appropriés de date par défaut, de médecin, de groupe, et d'établissement, cochez d'ajouter ces infos à la première d.p. et cliquez Oui,...



# Activation d'un lot

Si un numéro d'attestation est présent dans la liste de gauche, activez le lot en cliquant son numéro d'attestation.

Notez le texte Lot actif: 9999999 immédiatement sous le

#### tableau des lots.



## Valeurs saisies automatiquement

Remarquez la valeur de la date par défaut (cette date sera mise automatiquement dans toutes les cases de dates d'acte et de visite), le médecin sélectionné, son groupe et l'établissement. Le curseur est déjà dans le NAM.



## • Période et signataire

Entrez la date de début de période (vous pouvez utiliser les lettres automatiques, par exemple *D* pour la date par défaut).

FmedX ajuste automatiquement les dates de début et de fin pour qu'elles correspondent à des dates valides. Sélectionnez le signataire (vous devez avoir ajouté un signataire dans l'éditeur *Signataires*) et la date du jour (lettre *T* pour *Today*).

## Ligne d'activités, date

Cliquez dans la première ligne d'activités dans la colonne Date. Entrez *D* puis ajustez la date avec les lettres *Z* (moins un jour) et *X* (plus un jour).
CHAPITRE 8

 Ligne d'activités, périodes
 Utilisez la touche TAB pour aller d'une colonne à une autre.

Appuyez la barre d'espacement pour activer une période (Nuit, AM, PM ou Soir). L'activation d'une période désactive les autres périodes automatiquement.

• Ligne d'activités, codes

Entrez le code complet ou utilisez des touches préprogrammées (voir éditeur *Codes automatique* (Non-Dpacte) du menu *Utilitaires*).

Si vous utilisez les touches préprogrammées, vous n'avez pas à saisir de secteur ni de durée.

- Ligne d'activités, durées
   Entrez la durée en heures. N'entrez pas de point
   FmedX le met pour vous. Ainsi, pour mettre 1.5 heures, entrez simplement 15.
- Ligne d'activités, autres lignes

En appuyant sur *TAB*, si vous ne mettez pas de 2e code, le curseur va dans la ligne suivante. Mettez la nouvelle date. Vous pouvez utiliser la lettre *I* (Idem) pour mettre la date précédemment saisie et ensuite utiliser les lettres *Z* et *X* pour changer de journée.

- Ligne d'activités, retour
   Utilisez SHIFT+TAB pour revenir sur la colonne précédente si vous devez y faire des changements.
- Nouvelle facture

Enregistrez la facture active avec *CTRL+S* (*Pomme+S* sur Mac).

*CTRL(Pomme)*+*N* crée une nouvelle facture. La création d'une nouvelle facture enregistre la facture active au besoin automatiquement. Vous n'avez donc pas obligatoirement besoin d'enregistrer avant de créer!

Envoi de lots à la RAMQ

Faites un clic-droit (CTRL+Clic sur Mac) sur le numéro d'attestation dans la gestion des lots et sélectionnez *Transmettre ce lot à la RAMQ*.

## **Réception des fichiers**

• Éditeur des réceptions

Ouvrez cet éditeur par son lien dans le menu de *Facturation -> Communication/Conciliation -> Réceptions/Internet*.



Recevoir les erreurs

Cliquez le bouton *Fichier d'erreurs* afin de lancer la réception de ce fichier. Suite à la réception, les éditeurs de log de communication et des *Fichiers des Erreurs* s'ouvrent. Prenez note que les fichiers des erreurs seront importés dans MED-Office 24 heures après l'envoi des lots.

Réception	n de fichiers	
( =	Fichiers d'erreurs	
_	k .	

 Log des communications
 Cet éditeur permet de voir le résultat des différentes étapes de communication.



 Description des fichiers d'erreurs
 Chaque lot reçu par la RAMQ apparaît dans la liste avec la date que vous avez reçu le fichier, le nombre de d.p. soumises (la colonne 5) et le nombre de d.p. en

# CHAPITRE 8

#### erreur (la colonne E).

Cliquez sur une ligne pour voir le détail dans la partie de droite. S'il y a des erreurs avec des numéros, mettez le pointeur de la souris au-dessus pour y voir la description.

Recevoir les états de compte

Cliquez le bouton *États de compte* afin de lancer la réception de ce fichier.

Suite à la réception, les éditeurs de log de communication et des *États de compte* s'ouvrent.



 Description des états de compte
 Seuls les derniers états de compte sont affichés à l'ouverture de cet éditeur.

Cochez les cases pour lancer l'impression des états de compte. Si vous changez de mois, tous les états de compte du mois sont alors affichés.

Cochez les cases des états de compte à imprimer.

• Prenez note que les états de compte seront importés dans MED-Office le vendredi précédent la coupure.

## Conciliation

#### Ouverture

À partir du menu FmedX, cliquez sur la section *Communication/conciliation*. Double-cliquez ensuite sur *Conciliation*.



 Organisation de la fenêtre
 Dans le haut de la page, des boutons *radio* permettent de choisir le type de demandes de paiement

#### que vous désirez concilier.

Conciliation St		
Type de Dp		
Facturation à l'acte	Rémunération mixte	O Vacation / Tarif horain

• Cette fenêtre comporte 3 tableaux :

Le premier, celui de gauche, permet de choisir le lot pour lequel vous désirez afficher les demandes de paiements. Il y a le bouton *Toutes les dp en problème* qui permet de choisir toutes les demandes de paiement n'ayant pas passé à la régie indépendamment du lot.

La colonne *Payé* permet de voir, d'un coup d'oeil rapide, s'il y a des refus dans un lot. Cette colonne fait la somme des honoraires facturés de toutes les d.p. du lot et la somme des honoraires payés des mêmes d.p..

La colonne *Date reçue* par la RAMQ signifie que la RAMQ a généré un accusé de réception (les 'erreurs') pour le lot à la date affichée. Bien entendu, vous devez avoir procédé à la réception des erreurs pour avoir cette donnée. L'absence de date signifie qu'aucun fichier d'erreurs n'a mentionné ce lot. On doit alors penser que le lot ne s'est possiblement jamais rendu à la RAMQ ! Cela ne devrait JAMAIS arriver si vous allez toujours confirmer, après un envoi, que le lot est bien dans la liste des lots reçus sur le site des échanges de la RAMQ.

Date Type Seq. Code Action TRA MSG Paye Difference Lign



Le second tableau affiche les demandes de paiements selon le choix fait dans le premier tableau.

En cliquant sur une d.p., le tableau du bas se remplit avec les informations que la régie a retournées pour la d.p. sélectionnée.

En cliquant ensuite sur une ligne de détails (donc, celle dont la première colonne est une date), la case de texte en dessous se remplit avec une description plus détaillée du problème.

1	Status	No Attestation	No Dp	Nam	Md	
8						

Un code de couleur permet de simplifier la visualisation. Le bouton *Légende*, en dessous de la liste des lots, permet d'afficher la signification des codes de couleurs. Si vous désirez, vous pouvez aussi retirer ces codes en décochant la case Afficher les couleurs. Les options de sélection permettent de filtrer les d.p. à afficher dans la liste. Vous pouvez ainsi voir seulement les d.p. problématiques ou d'un certain médecin.

Options de sélection
🗹 Payée
☑ Non payée
☑ Payée avec montant autre
☑ Pas encore payée
🗹 En révision
🗹 Cas spéciaux et autres
Tous les MD

Le bouton *Ignorer Dp* permet de mettre un code spécial à une certaine d.p. de manière à ce qu'elle ne paraisse plus comme étant en problème.



Le bouton *Copier Dp dans le lot 'XXXXXX*' et *Copier Dp dans un nouveau lot* permettent de copier les d.p. pour pouvoir faire les modifications nécessaires pour les refacturer. Cela n'effacera pas la vieille d.p. mais lui mettra une valeur comme ayant été refacturée.

$\subset$	Copier DP dans le lot '6086284'	$\supset$
$\subset$	Copier DP dans un nouveau lot	

Un CTRL+Clic sur une demande de paiement affiche un menu contextuel fort utile permettant de lancer les fonctions Ignorer, Copier DP et Voir/Modifier note ainsi que d'autres choix utiles. Veuillez noter que ces actions s'appliqueront seulement à la demande de paiement sur laquelle vous avez cliqué.

• NOTES :

Lors de certaines actions comme ignorer une dp, une fenêtre vous permettant d'écrire une note s'affichera. Cette note sera affichée dans la d.p. dans la section notes personnelles. Fort utile pour se rappeler la raison pour laquelle on décide de ne pas refacturer la d.p.!

Méthode de conciliation suggérée

Comme principe de base, on doit toujours s'assurer que les lots envoyés à la RAMQ ont une date de ré-

ception dans la colonne correspondante du tableau de la liste des lots. L'absence de date signifie que vous venez à l'instant de transmettre le lot, que vous n'avez pas procédé à la réception des erreurs ou que la RAMQ n'a pas reçu ce lot.

Ayez vos états de compte imprimés à portée de main. Ouvrez la fenêtre *Erreurs: Manuel - Descriptions* ou votre manuel de facturation à la page des messages d'erreurs. Il est possible que notre liste de messages soit incomplète. Avisez-nous alors des oublis !

Sélectionnez le médecin pour lequel vous voulez faire la conciliation (utile si plusieurs médecins seulement).

Cliquez le bouton *Toutes les DP en problème*.

Vérifiez les d.p. ROUGES (status 10) car ce sont celles refusées au fichier d'erreurs et qui nécessitent pratiquement 100% du temps une refacturation. Cliquez sur chacune d'elles et consultez les détails et la description fournie (section du bas).

Normalement, la raison du refus devrait être assez évidente. Ensuite, faites un CTRL+Clic sur la d.p. (ou un clic droit si vous avez un bouton droit à la souris) et faites le choix désiré (soit Ignorer DP, soit copier dans un nouveau lot ou le lot actif, s'il y en a un).

Si vous sélectionnez Nouveau lot, ce lot devient alors le lot actif. Si vous ignorer la d.p., il est recommandé d'inscrire une note expliquant la raison de la non-refacturation. Vous pouvez faire une sélection multiple (avec shift ou command et clic sur chacune des lignes puis prendre le choix correspondant du menu contextuel) avant d'ignorer un ensemble de d.p. et d'y mettre alors la même note — et vous ne devez l'écrire qu'une fois.

Si vous avez refacturé, activez la fenêtre des d.p. Si le lot a été créé par la conciliation, vous devez rafraîchir la liste des lots en cliquant le dernier bouton de la section Gestion des lots. Ensuite, double-cliquez ce lot pour obtenir la liste des d.p. du lot. Notez que vous devez double-cliquer le lot à chaque fois qu'une d.p. est ajoutée au lot par la conciliation si vous voulez voir cette d.p. dans la liste.

Concilier maintenant les d.p. dont le montant payé est différent. Parfois, ces d.p. ont un montant supérieur (majoration d'honoraires, p.ex.). Ces d.p. peuvent être ignorées. Celles payées moins doivent être évaluées plus à fond. Consultez la description de la raison. Souvent, la raison est sur l'état de compte imprimé.

Consultez alors votre état de compte et trouvez la d.p. en question. Observez les lignes suivantes et les codes de raison du refus. C'est ici que la fenêtre des messages d'erreurs peut vous être utile. Suite à cette analyse, vous décidez si vous ignorez la d.p. ou si vous la refacturez.

• Si vous la refacturez, il y a 3 types de rapports. Explorez-les!

Cela peut être dans le lot actif ou un nouveau lot - vous pouvez faire le choix du menu contextuel ou cochez la case initiale de la ligne et cliquez le bouton *Copier* correspondant; activez ensuite la fenêtre de dp acte, activez le lot et double-cliquez-le si la d.p. ajoutée n'est pas dans la liste. Corrigez-la et revenez ensuite à la conciliation.

FmedX garde un lien entre la d.p. initiale et la d.p. refacturée. Ce lien est disponible dans la case note de chacune de ces d.p. par le menu contextuel. Ne changez pas le code écrit dans cette case, car son format est essentiel pour conserver le lien.

Congés fériés

Le plan FmedX doit être ouvert. Nous allons présumer que vous avez ouvert le plan FmedX.

#### Ouvrir la section

Dans le menu FmedX, double-cliquez sur la section

*Utilitaires*. Ensuite, double-cliquez de nouveau sur *Dates de congés fériés* pour ouvrir la section.



 Ajouter une date aux dates de congés fériés
 Vous devez ajouter les dates de congés fériés lorsque vous en besoin pour votre facturation. Cliquez sur l'icône *Ajouter Enregistrement* sur la barre d'outils. Inscrire la date du congé (aaaa-mm-jj) et remplir tous les autres champs pour ce congé.



• Enregistrement de la date

Cliquez sur l'icône *Enregistrement* en forme de disquette sur la barre d'outils. Il ne faut pas oublier cette étape, car vous ne pourrez pas créer votre demande de paiement.

• Rappel des raccourcis claviers

•	Dates	
	Recule d'une journée à la fois	Ζ
	Avance d'une journée à la fois	X
	Avance d'une semaine	S
	Recule d'une semaine	Α
	Avance d'un mois	W

Recule d'un mois	Q
Date du jour	Т
Date par défault	D

*Barre d'espacement* Affiche les codes automatiques *Enter* Ouvre la fenêtre de recherche

- Section des visites
   Ajoute une journée de plus ( la suivante )
   V
   Efface le journée une par une (la précédente) C
- Enregistrements Sauvegarde et copie la demande de paiement au complet F11 Enregistre et ouvre une nouvelle d.p. F12 Enregistre et garde le même type de facturation à l'écran pour un nouveau patient F2 ou F10 Enregistre et garde les données du patient à l'écran pour un nouvel acte F9 ou visite Ctrl + ZAnnule la demande de paiement

### Trucs et astuces

• Tri initial des DP

Nous vous recommandons de trier vos d.p. avant de vous lancer.

Considérant les différents automatismes, nous recommandons le tri suivant : par date et par établissement.

Par exemple, toutes les d.p. du 14 décembre 2005 ensembles et, dans cette pile, toutes les d.p. du bureau puis les d.p. de la clinique externe de l'hôpital.

• Date par défaut

Prenez l'habitude de toujours confirmer la date par défaut (case dans le haut de la d.p.) avant de commencer une pile de d.p. Si on poursuit l'exemple précédent, vous devriez mettre le 2005-12-14.

MD, groupe et établissement

Confirmez les choix déjà présents. Pour changer un choix, cliquez le bouton '…'à la droite de la case, double-cliquez dans la case ou faites 'Enter' lorsque le curseur est dans la case.

Création fiche patient

Il est possible, lors de la saisie d'une d.p. Acte, d'ajouter en même temps les patients dont le NAM est inconnu.

Vous devez activer cette fonction dans les préférences Facturation (du menu *MED-Office, Préférences, Facturation-Préférences Créer le patient* si le NAM est inconnu). On peut aussi ajouter une fiche patient avec la fonction présentée au texte suivant.

 Médecin de famille, patient vulnérable
 Une fois le NAM saisi, le logiciel cherche la fiche patient correspondante et affiche le résultat de sa recherche, dont le statut du médecin de la d.p. VS assignation de médecin de famille du patient.

Le résultat est affiché au libelle du bouton situé à la droite du bouton Manuel. Cliquer ce bouton pour faire des changements d'assignation sans devoir ouvrir la fiche patient ! Cette fonction permet aussi d'ajouter le patient au besoin.

Moins de diagnostics

Après quelques semaines d'utilisation, il est fort probable que la grande majorité de vos diagnostics auront été sélectionnés au moins une fois. C'est alors qu'il devient intéressant d'activer la vue latérale de recherche (voir *Préférence, Facturation, case à cocher (Recherche des diagnostics par la vue latérale*) et d'y cocher la case *Recherche présélectionnée*.

Quel code?

La recherche d'un code de visite ou d'acte est souvent une tâche ardue... MED-Office contient une description des principaux codes. La recherche est lancée en faisant *Enter* dans une case de code (ou un double-clic).

Certaines descriptions peuvent être absentes. Dans

ce cas, la recherche dans le dernier manuel des médecins correspondant (disponible sur le site de la RAMQ) peut se faire en quelques instants.

Moins de codes

Le conseil mentionné à la section *Moins de diagnostics SVP* ! est tout aussi valable ici ! Après quelques semaines d'usage, cochez le choix *Recherche présélectionnée* et votre recherche est alors beaucoup plus pertinente. Vous n'obtenez alors que les codes pertinents pour votre pratique.

• Modificateurs multiples

Vous devez facturer un code la fin de semaine (donc présence d'un modificateur d'horaires défavorable, p.ex. 019) et comme le code est un 2e acte facturable à 50 % (MOD 050), vous devez mettre un modificateur multiple que vous ne connaissez pas.

La solution est simple : inscrivez 099, une fenêtre s'ouvre et demande les codes et vous propose le code multiple correspondant. S'il n'y a pas de MOD multiple, le MOD 099 sera laissé dans la ligne et les codes que vous aurez mis dans la fenêtre seront mis dans les renseignements complémentaires.

Forfaits salle d'urgence 1

La facturation des forfaits bénéficie de plusieurs automatismes comme la création de la d.p. forfaitaires et la saisie automatique du modificateur approprié pour toutes les d.p. faites durant le mode forfait. Avant de débuter un forfait, assurez-vous que le département de facturation a le bon groupe de type de salles d'urgence (1, 2 ou 3) car seuls les forfaits de ce groupe seront disponibles.

Cliquez le bouton *Activer* pour créer un forfait (celui avec un petit + en dessous).

Sélectionnez le type de forfait. Tous les forfaits, sauf ceux optionnels de soirée, sont considérés obligatoires (même ceux de la nuit).

Choisissez l'établissement. Le groupe assigné à l'éta-

blissement (1, 2 ou 3) détermine les forfaits disponibles dans le menu déroulant. Si vous prenez un forfait de fin de semaine ou férié, assurez-vous que la journée saisie est bien une fin de semaine ou un jour férié (voir éditeur *Dates des congés fériés*).

Sélectionnez finalement le médecin et le groupe.

• Forfait salle d'urgence 2

En mode de forfait, il est impossible de modifier le médecin, le groupe, l'établissement et les dates des lignes des actes. Les lignes de visites ne sont pas accessibles. Si le forfait sélectionné exige un modificateur pour tous les codes, il sera mis automatiquement. Si vous devez mettre un autre modificateur, mettez-le et observez FmedX le changer automatiquement pour le modificateur multiple! Lorsque votre forfait est terminé, recliquez le bouton utilisé pour le créer.

#### Honoraires de déplacement

La facturation d'honoraires de déplacement exige l'activation du mode *Manuel* (bouton à la droite de la date défaut). Faites ensuite la d.p. comme vous feriez normalement papier (avec un NAM et une visite). Vous devez toutefois écrire les unités en complétant le nombre et mettre les détails dans les rens. compl.

Voici un exemple : {De G1R3A4 A G4W2W5 = 410KM X 2 = 820KM DIV PAR 80KM/H = 10.25H X 73.10/H = 749.28}. La ligne des actes aura cette information: {2005-11-12/0/09992/1/11/749.28}. Et la section des Considérations spéciales: {Distance 410, hon. 295.20}.

- Recherche d'une DP dans un lot La recherche d'une d.p. dans un lot est facile: entrez le NAM (ou une partie du NAM) dans la case au-dessous du terme *Lot actif* : ... puis faites *Enter*. Refaites *Enter* pour annuler la recherche.
- Recherche globale d'une DP
   La recherche d'une d.p. parmi toutes les d.p. déjà faites est possible par la page Liste de l'éditeur DP acte. Activez cette page. Cochez les items que vous voulez voir

dans la liste des résultats. Complétez-la ou les conditions puis cliquez Afficher les résultats.

Mode manuel

Dans certains cas (très inhabituels !), il peut être nécessaire de désactiver la validation et les calculs automatiques. Enfoncez le bouton *Manuel* (à la droite de la date par défaut). La d.p. est alors comme une feuille de papier! N'oubliez pas de faire vos calculs.

80

#### Facturation Facturation



## Prescripteur

MED-Rx est un module unique en son genre. Il possède des fonctions pertinentes pour répondre efficacement aux besoins des médecins lors de consultations médicales. Ses raccourcis claviers et sa mémorisation font de ce module un prescripteur intelligent. Vous pouvez désormais créer, modifier et imprimer une ordonnance en quelques secondes. Vous donnerez ainsi à vos patients et aux pharmaciens des ordonnances claires et dépourvues de toute ambiguïté.

CHAPITRE

#### Index du chapitre 9

- Ajouter une médication à l'ordonnance
- Prescrire un protocole
- Cesser une médication
- Retirer une médication
- Represcrire une médication

#### Prescripteur

## Créer une ordonnance

Vous devez d'abord créer une nouvelle rencontre pour un patient. Ce type de rencontre doit contenir la section *Prescripteur* (onglet du bas).

Si dans le type de rencontre choisie l'onglet *Prescripteur* n'y est pas, vous pouvez l'ajouter en cliquant sur l'icône *Ajouter une section à la rencontre* sur la barre d'outils.





Ouvrez la section *Prescripteur* en cliquant 1 fois sur l'onglet au bas de la fenêtre de la rencontre.



Appuyez sur le bouton *Nouveau* pour ajouter une médication.



Le prescripteur vous demandera d'entrer la prescription en inscrivant le nom du médicament.

Demier Résultat de créatinine : 👔 Aucun Poids / Taille / IMC / Surface: Aucun Allergie(s): Aucun Intolérance(s): Aucun
Nom Générique / Recherche Nom Commercial
Demieres ordonnances     Détails
Force Quantité Durée (jours)/Format Nombre de renouvellements  Fosciogie Route Fréquence  Posciogie Pas de Substitution  * Dates et notes
Date de début         Date d'arrêt         Arrêt de médication           2008-03-30         2009-03-30         Image: A represente the second
Edition
Enregistrer Enregistrer/Suivant Annuler V Analyser

#### Rechercher la médication

- 1. Placez le curseur dans la case *Nom Générique / Recherche* (il devrait normalement y être déjà).
- Tapez quelques lettres du nom générique ou commercial de la médication et appuyez sur *Enter*.
   Si un tel médicament a déjà été prescrit par vous ou un autre médecin de la clinique, les plus récentes ordonnances apparaîtront dans la section *Dernières ordonnances*.
- Sélectionnez l'ordonnance modèle désirée avec les flèches du clavier ou la souri et appuyez sur *Enter*.
   S'il n'y a pas d'ordonnances trouvées, la section de recherche latérale droite s'ouvre avec les choix possibles.
- **4.** Sélectionnez la médication désirée et appuyez sur *Enter*.

#### La Touche Esc

Parfois vous réalisez avoir fait une erreur dans la case Nom Générique / Recherche et vous voulez revenir dans cette case. Oubliez la souri: utilisez la touche Esc.

#### Section détails

Faites les choix désirés sur les détails de l'ordonnance. Si le médicament a déjà été prescrit, vous aurez moins de choix à faire. S'il s'agit d'une nouvelle ordonnance, vous

HAPITRE

devez sélectionner la *force*, inscrire la *quantité*, le *nombre de re-prescription*, la *posologie* et sélectionner la *fréquence*.

#### • Truc d'affichage

Lors du premier usage de cette fenêtre, nous recommandons d'ouvrir les sections *Détails* et *Dates et notes* et de laisser fermer la section *Dernières ordonnances*. Cette dernière s'ouvre et se ferme automatiquement selon le besoin.

#### Enregistrez la médication

Appuyez ensuite sur le bouton *Enregistrer* (ou ALT+S) dans le bas de la fenêtre du prescripteur. Vous pouvez sauver l'ordonnance et en créer une nouvelle immédiatement avec le bouton *Enregistrer/suivant* (ou ALT+N).

Si vous avez l'aviseur, MED-Office vous affichera alors la liste des interactions médicamenteuses pertinentes.

#### Sauvegarder la rencontre

Cliquez sur le bouton en forme de disquette pour sauvegarder la rencontre (ou CTRL+S ou CTRL+ALT+S pour sauvegarder et fermer). Cliquez le bouton avec la disquette et crayon lorsque vous avez terminé. Ce dernier choix signe la rencontre; elle ne pourra plus être modifiée par la suite. Normalement, VOUS DEVEZ SIGNER VOS RENCONTRES à la fin de chaque journée, et idéalement quand le patient sort de votre bureau.

Vous ne devez pas signer une rencontre tant qu'elle n'est pas complète. Si vous dictez vos notes, vous devez attendre que la note soit saisie dans la rencontre avant de la signer.

### Cesser une médication

Vous devez d'abord créer une nouvelle rencontre pour un patient. Ce type de rencontre doit contenir la section *Prescripteur* (onglet du bas).

- Dans le groupe Médications actives, cochez la ou les médications que vous désirez cesser.
- 2. Appuyez sur le bouton *Cesser*.

Sélectionner tous	
lédications actives:	
ACÉTYLSALICYLIQUE (ACIDE	Nouveau
AMLODIPINE (BESYLATE) (NC	
	Represcrire >
MONOPRIL 20 MG (MONOPR	< Potiror
MÉTOPROLOL (TARTRATE) (L	< neuler
SIMVASTATINE (ZOCOR) (Fin :	
	Cesser
	4
) + +	

#### Entrez une raison d'arrêt

Une fenêtre vous demandera d'entrer la raison d'arrêt pour chaque médication cessée.

alson d'arrêt Dedême Allergie Sévérité	Raison de désactivatio	n de AMLODIPINE (BÉSYLATE), NORVASC	
Allergie Sévérité			
Allergie Sévérité			
ALC: 100		Severite	
5/0 \$/0	(*)	5/0	
		Annuler	Ok
5/0		Raison de désactivatio	Raison de désactivation de AMLODIPINE (BÉSYLATE), NORVASC Sévérité SJO E Ansuler

#### Sauvegarder

Voir Sauvegarder la rencontre dans la section précédente..

### Prescrire un protocole

Vous devez d'abord créer une nouvelle rencontre pour un patient, et cette rencontre doit contenir la page *Prescripteur*.

- 1. Ouvrez la section *Prescripteur* en cliquant 1 fois sur l'onglet.
- 2. Dans le groupe *Protocoles et préparations magistrales*, cliquez sur la case du protocole que vous désirez prescrire.

#### Voir les détails d'un protocole

Dans le groupe *Protocoles et...* cliquez sur le triangle pour voir les médications du protocole. Cochez la case à la gauche du nom du protocole pour le sélectionner.



#### Prescrire le protocole

Appuyez sur le bouton *Prescrire*. Toutes les données du protocole sont alors copiés dans le groupe *Ordonnances faites*.



### Represcrire un médicament

Vous devez d'abord être dans une rencontre non signée contentant la page *Prescripteur*.

Dans le groupe *Médications actives* ou *Médications cessées*, cliquez sur la case à cocher de la ou les médications que vous désirez represcrire. Cliquez le bouton *Sélectionner tous* pour cocher tous les médicaments dans le groupe des *Médications actives*.

Désélectionner tous	
lédications actives:	
<ul> <li>ACÉTYLSALICYLIQUE (ACIDE</li> <li>AMLODIPINE (BÉSYLATE) (NC</li> </ul>	Nouveau
<ul> <li>✓ ► ATIVAN (ATIVAN) (Fin 2008-09-0</li> <li>✓ ► HYDRODIURIL (HYDRODIURI</li> </ul>	Represcrire >
MONOPRIL 20 MG (MONOPR MÉTOPROLOL (TARTRATE) (L	< Retirer
SIMVASTATINE (ZOCOR) (Fin :	-
	Cesser

Appuyez sur le bouton *Represcrire*.

### Retirer un médicament

Dans une rencontre pour un patient, vous devez avoir déjà commencé la sélection des médications dans le groupe *Ordonnances*. Il s'agit du retrait d'un médicament qui a été prescrit (ou represcrit) alors que la rencontre n'a pas encore été signée.

- Sur la page *Prescripteur*, dans le groupe *Ordonnances faites*, sélectionnez la médication que vous désirez retirer.
- **2.** Appuyez sur le bouton *Retirer* pour enlever la médication de la liste *Ordonnances faites*.



Sauvegarder

Voir la section Créer une ordonnance.

### Imprimer l'ordonnance

Une option dans les préférences permet de lancer automatiquement l'impression de l'ordonnance suite à la sauvegarde. Vous pouvez également lancer l'impression manuellement en cliquant le bouton d'impression dans la barre de boutons.

Il existe 2 formats d'impression: «Lettre» (8 X 11 pouces) et «Ordonnance». Ce dernier format peut être personnalisé. Le format livré avec le logiciel correspond à 1/4 du format «Lettre».

Notez que vous devez avoir sauvegarder la rencontre avant de pouvoir lancer l'impression. Si vous voulez compléter la rencontre plus tard, ne faites qu'une sauvegarde. Ne signer pas la rencontre tout de suite!

## Rechercher une ordonnance

#### **Recherche une ordonnance**

Dans le menu de gauche :

**1.** Double-cliquez sur *Rechercher une ordonnance*.



La fenêtre *Recherche ordonnance* s'ouvre à droite. Faites votre recherche soit par patient, soir par médicament. N'entrez que les premières lettres du mot.

 Cochez Recherche pré-sélectionnée pour chercher parmi les ordonnances que vous avez déjà sélectionné lors d'une recherche précédente..

- **3.** Cochez *Rechercher par patient* pour avoir la liste des patients et non celle des rencontres.
- **4.** Tapez *Enter* ou cliquez sur *Recherche*.
- Le résultat de la recherche est disponible dans la fenêtre de recherche et dans le sous-menu de *Rechercher une ordonnance*. (Dans l'exemple ci-dessous, on a un résultat de recherche par patient).



## Liste des represcriptions

MED-Office permet d'obtenir une liste des patients ayant des ordonnances sur le point d'être échues.

1. Double-cliquez *Liste des represcriptions* du menu *Rapports*.



2. Cliquez le bouton Ajouter ordonnances.



#### Prescripteur

- CHAPITRE 9
- 3. Entrez les critères de recherche: nom du médicament (optionnel), médecin responsable (optionnel) et dates visées.
- 4. Cliquez sur *Recherche*. Vous pouvez imprimer la liste. Voici un exemple (avec données cachées car il s'agit de vrais patients).

Date	WARKIN	NAM	No. Conster	NUM	1 miphone	Modularierts
2008-08-28	LESCELEUR, NENE	PCGHS	6150	POSAD	(418)871	PANTOLOC, LITRICA, MODURET, ELAVIL, PLAQUENC, VENTOLIN, RESTORE, APO- METHOTHERATE, APO-POLIC, CALOTTE KIN-D
2008-08-26	LESCOLLEUR, RENÉ	ROBA 4	0052	ROBITA	(416871	LIPICIL EZ, DETHTEL
2009-08-27	LESCILLEUR, RENÉ	CANES	1000	CATS IN	(#10)003	DHEBTOH, ASA
2305-03-27	LESCELLEUR RENd	TREF 7	E Dicks	TYCLE	1410343	DOVASHICT MITEL ADALATIK





## chapitre

## Aviseur

MED-Rx+ vous assiste dans les choix de médicaments que vous effectuez. Toutes les données sont mises à jour mensuellement. Si une alerte sérieuse est émise contre un médicament, le médecin est avisé immédiatement et la liste de ses patients prenant la médication est affichée.

#### Index du chapitre 10 :

- Obtenir la documentation des médications
- Analyser le profil pharmacologique d'un patient
- Vérifier les interactions médicamenteuses

**Aviseur** 

## Obtenir la documentation des médications

- Documentation sur un médicament
   Si vous êtes dans l'environnement MED-Rx, vous pouvez accéder à la recherche de documentation sur un médicament en particulier.
- 1. Ouvrez le noeud "Rapports"
- Double-cliquez sur "Obtenir la documentation d'un médicament"



- 3. La fenêtre "Recherche médicament" apparaît.
- 4. Saisissez le nom du médicament recherché.
- 5. Cliquez sur "Recherche" ou tapez "Enter".
- **6.** Le médicament apparaît dans une liste. Faites votre choix. Double cliquez dessus.

🔗 Recherche Médicam 🛛 🦳 🗖			
Recherche globale Recherche pré-sélectionnée			
Nom			
biax			
Comparaison de prix			
Recherche			
Recherche Web			
CLARITHROMYCINE Médicament r			
•			

 La fenêtre centrale s'ouvre avec la documentation du médicament.

De	cumentation: BAXIN XL C3
Pour	quoi :
	Pour traiter des infections bactériennes.
Qua	nd :
	Si prescrit 2 fois par jour, prenez-le au déjeuner et au souper.
	Si prescrit 1 fois par jour, prenez-le avec nourriture à la même heure chaque jour.
Com	ment :
:	Biaxin (md) comprimés réguliers et Biaxin (md) suspension liquide : peut être pris avec ou sans nourriture. Si ce médicament vous occasionne des dérangements d'estomac, prenez-le avec de la nourriture. Biaxin XL (md) : prenez avec de la nourriture. Comprimé - Prenez avec un grand verre d'eau. Forme liquide - Conservez-la à la température de la pièce, NE PAS réfrigérer. Utilisez dans las 14 jours. Il existe des cuillères spéciales pour mesurer la quantité. Demandez à votre pharmacien(ne).
Instr	uctions :
:	Prenez cette médication à la même heure chaque jour pour maintenir une concentration constante dans votre corps. Ne passez AUCUNE DOSE. Poursuivez le traitement jusqu'à la fin, même si vous vous sentez mieux. Si vos sympt <sup>em</sup> mes ne s'améliorent pas d'ici quelques jours ou s'ils s'aggravent,

 Les onglets au bas vous permettent de choisir si la documentation s'adresse au professionnel ou au patient et vous permet de choisir la langue désirée de la documentation.

Patient - Français Patient - English Professionnel - Français Professionnel - English

Documentation sur un médicament d'un patient

- Vous devez d'abord ouvrir la fiche du patient afin d'analyser ses médications et d'obtenir la documentation sur ces dernières.
- 2. Ouvrez la fiche du patient
- Cliquez sur l'icône "R" soit "Obtenir la documentation des médicaments du patient"



- **4.** La fenêtre "Documentation" apparaît.
- Choisissez si la documentation s'adresse au professionnel ou au patient ou bien les deux.
- 6. Choisissez la langue de la documentation.
- **7.** Cochez le type de médications que vous souhaitez obtenir en documentation.
- 8. Cliquez sur "Obtenir la documentation"

Docu	mentation
Afficher patient Langue du patient	Afficher professionne Langue du professionnel
Français 🔹	Français 🛟
Choix des médicaments	
Y Medications act     AMOXIL-50     BIAXIN BID     Wédications ina     BIAXIN BID,	ves O, AMOXICILIINE CLARITHROMYCINE CLARITHROMYCINE

## Analyser le profil pharmacologique d'un patient

- Vous devez d'abord ouvrir la fiche du patient afin d'analyser ses médications et d'obtenir la documentation sur ces dernières.
- 2. Analyse du profil d'un patient à partir de sa fiche
- 3. Ouvrez la fiche du patient
- Cliquez sur l'icône "Analyser le profil pharmacologique"

Analyser le profil pharmacologique

 L'onglet " Interactions médicamenteuses" apparaît au bas de la fiche du patient.



- Analyser les interactions médicamenteuses pendant la saisie de la prescription
- Lorsque le médecin prescrit, il peut analyser les interactions médicamenteuses de deux façons.

La première étant de cocher à chaque ajout de médicament la case "Analyser" (à droite du bouton Enregistrer). Cela signifie que le logiciel va vérifier les interactions de ce médicament ajouté avec ceux déjà prescrits.

La deuxième étant quand le médecin a fini sa saisie de prescription il peut cliquer sur le bouton "Ana-lyse".



MED-Visite a été créé spécialement pour les médecins afin de rédiger toutes les données du patient recueillies lors de la rencontre. Vous pouvez facilement créer une nouvelle rencontre à partir de multiples modèles déjà pré-existants dans l'application. Vous sauverez donc du temps lors de la saisie de vos données.

CHAPITRE

#### Index du chapitre 11 :

- Créer une rencontre
- Consulter une rencontre
- Créer un nouveau type de rencontre
- Modifier / Effacer un type de rencontre
- Demande de consultation
- Demande d'examens
- Utiliser un modèle de note
- Le billet médical
- Imprimer une rencontre

## Créer une rencontre

Une rencontre se crée à partir d'un patient. La rencontre est centrale dans un logiciel clinique, et MED-Office a été conçu de façon à ce que le clinicien puisse créer une rencontre de multiples façons.

#### Méthode recommandée

Rendez-vous gérés par MED-Office.

- **1.** Sélectionnez le rendez-vous du patient. Ce patient devient le patient actif dans l'application.
- **2.** Faites CTRL+O pour créer une rencontre du même type que celle précédemment créée.

#### **Autres méthodes**

Pour le patient affiché au coin supérieur gauche:

Cliquez le bouton de création de rencontre.



- Cliquez la flèche vers le bas pour sélectionner une rencontre différente de la rencontre précédemment choisie.
- Du menu contextuel du patient.

Pour le patient d'un rdv:

• Cliquer à droite sur le rendez-vous et sélectionnez dans le menu la rencontre désirée.

#### Rendez-vous gérés par MED-Office Fenêtre des rendez-vous graphique non ouverte

Ouvrez le sous-menu du professionnel, incluant les sous-menu des rendez-vous.



Faites un clic-droit sur le rendez-vous pour lequel vous êtes prêt à créer la rencontre et sélectionnez le type de rencontre désiré.



## Indépendamment de la gestion des rendez-vous

#### Contexte: patient vu récemment

Ouvrez le sous-menu *Derniers vus* sous patients et faites un clic-droit pour avoir le menu contextuel.



#### Autres méthodes La recherche du patient

• Cliquez le bouton de recherche de patient ou faites CTRL+MAJ+F.

MED-Office		
51	V 🖸 🎽	
Ouvre la fenêtre de rec +MAJ+F)	cherche Patient (CTRL	

• Sélectionnez le patient dans le résultat de la recherche.



 De la liste de recherche vous pouvez créer directement la rencontre



- Ou faites CTRL+O.
- Ou utilisez le bouton de création de la rencontre.
- Ou utilisez le menu contextuel du patient au coin supérieur gauche.

#### **Complétez la rencontre**

Remplir toutes les cases appropriées sur chaque page de la rencontre. Lors de la première rencontre faite par un utilisateur, il doit sélectionner son nom comme professionnel, et l'établissement où est vu le patient. Ces données sont ensuite conservées pour les futures rencontres.

Cabiosement Beckeriner	Clinique Ste Foy Cabinet	Patient DROUIN, INTRICE
reuneruner		
holessionnel	_	Date de la rencontre
1783596		2008-03-00
Professionnel Référent		Heure de la rencontra
		12:00
laison de consultation		
Voite complète		
Sérviralités		
		Editor
angue Fiancais (0)		
,		

Le complètement des autres pages dépend du type de rencontre et des pages ajoutés.

#### Sauvegardez la rencontre

Vous pouvez sauvegarder la rencontre tout en vous laissant la chance de la modifier plus tard (disquette bleue avec ou sans le X rouge en son coin supérieur droit), ou la disquette avec un crayon, signifiant que la rencontre est signée finales (ne pourra plus être modifiée).

## Consulter une rencontre

On peut voir les rencontres dans le sous-menu de chaque patient et dans la première page des rencontres. Il est possible également d'en faire la recherche.

#### Rechercher

Cliquez sur l'item *Rechercher une rencontre* à gauche de votre écran dans le menu Med-Office. La fenêtre *Recherche rencontre* apparaît à droite de l'écran.

#### • Type de recherche

La recherche globale permet rechercher dans toutes les données. Par contre, la recherche pré-sélectionnée permet de chercher dans les données que vous avez déjà vues ou utilisées lors de vos recherches précédentes.

#### Options

Les options *Signée, Non signée* permettent de rechercher dans toutes les rencontres signées ou non signées par les professionnels. L'option *Tous* permet de rechercher les rencontres signées et non signées ensemble.

#### Consulter

Double-cliquez dans la liste de la fenêtre de recherche pour ouvrir la rencontre.

## Créer un nouveau type de rencontre

Cette option est présente dans le sous-menu de chacun des patients. Vous devez donc initialement sélectionner un patient.

- Rechercher un patient puis sélectionnez-le dans la liste de recherche. Le nom du patient apparaît dans le menu de gauche.
- **2.** Du menu contextuel du patient, sélectionnez *Nouvelle rencontre* puis *Nouveau type de rencontre*.

MED-Office		
Patients précédar	vts Þ.	and the second
B Pat Nouvelle Rencont	70 b	Nouveau type de rencontre
Rer Copier le numéro	de dossier (Ctrl + C ou Cmd + C)	Ordonnances et facturation
Rechercher une rencontre	•	Ordonnances et sommaire
Rechercher une ordonnar	nce	Ordonnances uniquement
Y FmedX - Facturation		Sommaire, ordonnances et fact.

Vous pouvez aussi procéder via les sous-menus du

#### patient.



- Entrez un nom pour le nouveau type de rencontre et une raison de consultation par défaut.
- **4.** Cliquez dans les cases pour ajouter ou enlever des pages à ce type de rencontre.

lom				
visite de contrôl	e			
Raison de consu	itation par défa	ut	14	
Contrôle				
Examen	Sommaire	Diagnostics	Traitement	
Prescripteur	Facturation	Consultation	Demande d'er	kamen

- Si votre licence le permet vous pouvez également associer un modèle de note clinique à cette rencontre. Dans la version de base pour les GMF, par exemple, la création de notes cliniques complètes n'est pas incluse dans le contrat.
- Cliquez sur le bouton en forme de disquette pour sauvegarder. Si aucun message ne s'affiche, le type de rencontre est sauvegardé, sinon corrigez l'erreur et réessayer.

CHAPITRE<sup>1</sup>

# CHAPITRE 1

## Modifier / effacer un type de rencontre

Cliquez dans le menu le type e rencontre à modifier ou à effacer et faites votre choix du menu contextuel.

Nouve	lle Rencontre uveau type de rencontre
E	Effacer
	Modifier
li, ⊂ El o	Associer au bouton de rencontre de la fiche patient

## Demande de consultation

Pour compléter une demande de consultation, vous devez ajouter cette section à une rencontre.



Une rencontre ayant une section de demande de consultation acquiert la lettre «C» au coin supéreur gauche de son icône. Notez les lignes verticales bleu-blanc-rouge au coin supérieur droit représentant le drapeau de la France (pour indiquer la langue de la rencontre).



"Chartrand, Louisette 2008-08	-14-13		
onsultation			
Professionnel référent			Urgence
Professionel référent			O Non-urgent
Destinataire			<ul> <li>Semi-urgent</li> </ul>
Cardiologue		edition	O Urgent
Note			
DRS de novo. Evaluation SVP. N	terci.		edition
Annexer à la demande			
Sélecto	nnez tous		
Allergies	Antécédents chirurgicaux		
M Intolérances	Antécédents familiaux		
Midication	Mimmunisation		
Antécédents médicaux	Habitus		

Vous pouvez ensuite imprimer cette demande.

## Demande d'examens

Étant donnée qu'une tâche importante lors d'une visite médicale consiste à demander des examens de laboratoire ou d'imageries, un module spécifique optimisé pour ce type de demande a été fait. Pour utiliser cette section, vous devez l'ajouter à une rencontre.

Examen	
Diagnostic	
raitement	
Consultation	
Demande d'examens	•
Note : Allergies environ	nementales
lote :Allergies aliment	aires-Food allergies
Note :Note	
Note :Créatinine	

#### • Ajout d'examens un à un

Dans la section *Demande d'examens*, cliquez *Ajouter* pour ajouter un examen.

<ul> <li>Autres questions</li> </ul>	
Ajouter	Retirer

Pour faire la recherche du test, faites *Enter* ou cliquez le bouton de recherche. Dans notre exemple, nous

voulons demander une FSC. Écrivez fsc dans la case et faites *Enter* pour lancer la recherche. Refaites *Enter* pour ajouter l'item retourné à la liste des examens.



Selon le type d'examen, des questions sont affichées à la suite du test. Pour une FSC, il n'y a pas vraiment de questions spécifiques,.

emance d'axam	1015		
	Diagnostic / Renseignements cli	niques	
<ul> <li>Non-urgent</li> <li>semi-urgent</li> <li>Urgent</li> </ul>	Doueur hemi-thotax crot.		Éditer
Autres questio	715		
Examen 500 Diagnostic / Re	Midacine de laborateire pour HEMATOLOGIE EO Categor sanguine compléte) neeignements cliniques	patient externe / e EOLAB / FSC (formule	Croupes d'incernens. Professionnel act Autres professionnel Sens professionnel Editor Editor Editor Editor Editor
			CHOL FRIEND CONTROLE STAT
Enrogistre	ar Enregistren/Bulvant	Amuler	( ) ]++

Certains tests sont plus exigeants! Voici les questions pour une TDM.

Non-urget     Doueur - Indirectignements changes     Doueur - Indirectignements changes     Doueur - Indirectignements changes     Autres questions     Consultation TACO / Torrectenstomicre asiate     Z.1     Gonument - VELILLEZ COMPLETER LES QUESTIONS GENERALES     CHARTER - LES QUESTIONS		instantic / Respondences distingues		
Autres questions  Examen Consultation TACO / Exrectenstomione asaie  (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione asaie (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione (7.1 Consultation TACO / Exrectenstomione) Consultation (7.1 Consult	Non-urgent	Sourieur hems-thotax croit.		Édo
Examen Consultation TACO / Torrectenstonitive asiate Consultation TACO / Torrectenstonic Consultation TACO / Torrectenstonic Consultation TACO / Torrectenstonic Consultation TACO / Torrectenstonic Consultation Tace C	Autres questions			
	Examen (7.1 ) () Diagnostic / Rens	Consultation TACO / Tomostensitométrie axiale computérisée par prohateur elginements diniques		Oroupes d'examen Professionnel a Autres profession Sans profession
VEULLEZ COMPLÉTER LES QUESTIONS GÉNÉRALES  -(Hagnoutic, allergie iode (autres, d'abète (insulne/mettormine)  -(VEULLEZ AFRONORE A TOUTES CES QUESTIONS  Négles d'intérêt  LSD  Chirurgie antérieure  Extense  Extense Extense  Extense Extens			Editar	BH - JFN
LSD     Écition       Artécédents pertinents et renseignements dimiques.     Écition       Chivagie antérieure     Écition       Examens artérieurs pertinents (radiographies, analysis de laboratoire, etc.)     Écition       Oui @ Non.     -Si des radiographies ont été faites allieurs, les anxoyer avec.       - Si des radiographies ont été faites allieurs, les anxoyer avec.     -       - Si des radiographies ont été faites allieurs, les anxoyer avec.     -       - Si gestaure du médecin:     -       Faite parvenir copies additionnelles à     Écition	-VEUILLEZ COMP -(diagnostic, alle - VEUILLEZ KER Région d'intérêt	ÉTER LES QUESTIONS GÉNÉRALES gie sode Jautins, d'abète (initul me/metformine) ONDRE A TOUTES CES QUESTIONS		CHOLESTERIOLS CHOL_FR_FSC CONTROLE STAT FR_JPA
Artécédents pertinents et renseignements d'iniques. Écition Chirurgie antérieure Examents artérieurs pertinents (radiographies, analysies de laboratione, etc.) O QUI @ Non -SI des radiographies ont été faites allieurs, les anxoyer avec. - le patient ou les faire parvenir au service de TACO. Signature du médecin: Faire parvenir copies additionnelles à Ecition Enregistrer: Enregistratifisurant Annuee	LSD		Édition	
	Antécédents pert	nerta el renseignements clíniques		
Chiurgie antérieure  Examens artérieurs percisants (natiographies, analysies de laboratoire, etc.)  O Qi @ Non  -Si des radiographies ont été faites alleurs, let envoyer avec.  -e pacient ou les faire parvenir au service de TACO.  Signature du médecin: Faire parvenir copies additionnelles à  Entregatment Enregistratificavant Annuee  O des nouse  O des nouse			Écition	
Examens artàriaus percisants (radiographies, analyses de laboratore, etc.) Oui @ Non -Si des radiographies ont èté faites alleurs, les envoyer avece pacient ou les faire parvenir au service de TACO. Signature du médecin: Faire parvenir copies additionnelles à Entregatment Enregistratificavant Annuee	Chirurgie antérie	C1		
Examens artàrisurs pertinents (radiographies, analyses de laboratorie, etc.) O Qui @ Non St des radiographies ont èté faites alleurs, les envoyer avecle patient ou les faire parvenir au service de TACO. Signature du médecin: Faire parvenir copies additionnelles à Examples additionnelles à Examples additionnelles à Examples and Examples additionnelles à Examples additionnelles à Examples additionnelles à Examples additionnelles à			Ection	
Enregistrer Enregistret/Suvant Annuar	Examens antèries Oui  Non -Si des radiograp -le patient ou les Signature du méd Faire parvenir coc	rs pertinents (radiographies, analyses de laboratoire, etc.) hies ont été faitec alleurs, les envoyer avec. faire pervenir au service de TACO. ecin:		
Enregistrer Enregistretlikuvant Annuker	and particular cos		Edition	
	Enrogistrer	Enregistrecificionant Acruser		
Particular control from the second states				

Comme vous devez vous en douter, c'est encore plus complexe pour une résonnance! MED-Office vous offre tout cela. Vous n'avez plus besoin de conserver tous ces formulaires; vous ne perdez plus de temps à chercher ces formulaires!

#### Ajout d'examens par groupe

Dans bien des cas, nous demandons plusieurs examens en même temps, selon la situation du patient. Ainsi, nous pouvons avoir souvent le besoin de prescrire un bilan lipidique, les tests de fonction rénale et une FSC. Il est très facile de créer un groupe permettant de prescrire ces tests avec une simple sélection.

Pour créer un groupe, ajouter un à un les examens qui feront parti du groupe. Sélectionnez ensuite tous ces examens dans la liste (avec CTRL+Clic, CMD+Click ou MAJ+Clic). Cliquez ensuite le bouton Créer groupe.



Donnez un nom au groupe et spécifiez si ce groupe appartient au professionnel actif. Ce groupe apparaîtra ensuite dans les groupes (liste de droite). Les groupes appartenant au professionnel de la rencontre sont en bleus, ceux appartenant à d'autres professionnels sont en rouges et ceux sans appartenant sont... sans couleur! Vous pouvez décider quels groupes seront affichés dans la liste selon les cases cochées au haut de la liste.

Lorsque vous voulez demander tous les examens d'un groupe, double-cliquez ce dernier et voilà!

Aputer Retirer	Croupes d'examens:
Examen Diagnostic / Ren. amente cliniques	Autres profession.
Unie	Sars profession
Créatinne	
FSC (formule sanguine complète)	BH+ JPA
Triglycérides (à jeun 12 h)	CHOLESTEROL JP
Cholesterol, HDL and LDL (& jour 12 h)	CHOL_FR_FSC
	CONTROLE STATE

De plus, lorsque vous sélectionnez un groupe, les examens associés à ce groupe sont automatiquement mis en sur-brillance.

Il est possible de faire une gestion complète des groupes d'examens grâce au menu contextuel disponible en cliquant sur le nom d'un groupe (les choix du menu varient selon l'appartenance du groupe).



Lors de l'impression, les examens sont regroupés par département de responsabilité sur des feuilles séparées.

## Utiliser un modèle de note

Votre licence doit permettre l'ajout de modèle de note. Le modèle le plus simple est une simple case que nous appellerons «Note». Ce modèle peut être un peu plus complexe et contenir plusieurs cases (comme une note SOAP). Finalement, un modèle peut être très complexe et contenir un mélange de cases textes, de menu déroulant, de cases à cocher, d'images, etc..



Vous pouvez dicter la note (avec un programme de reconnaissance vocale de votre choix), la taper vous même, la dicter sur un dictaphone que la secrétaire médicale pourra saisir à votre place dans cette case, ou vous aider des assistants de complétion. (AC) Les AC sont particulièrement bien adaptés aux notes répétitives contenant quelques variantes, comme les notes de suivis des maladies chroniques. La note précédente avait été complétée avec un AC. Voici donc le détails de cet AC pour le suivi du diabète..

Parentine and period and		and the second	
desiteseette assessedene			
Note			
Srivi de diacere			
Ribsultar			
<ol> <li>S(Tolénance aux Pox Pas d see rx en cours.</li> <li>GC : S(Chiffres des GC): PM/Trap élové soir).</li> <li>S(Hypplycémie Pas d'hypc S(Tayle libre: Illettitutettet)</li> </ol>	le pb/Un peu de malaises ciper IIIIIIIIII, \$(Opinion sur GC:Co oglycelmie/Raies hypoglycelmie	ifs/Beaucoup de symptômes o ntrôle adéquet/Trop élevés AM s/Hypoglyolimies fréquenties). 115	igestifs) avec VTrop élevé
C: \$(Poids.999) lbs. \$(TAx;9 A: \$(Analyse;Bon contrôle/Ph basses) \$(Quand tout le tem P: \$(Plan; idem/Voir ordenna	99)/\$(TAd;999), \$(FC;996), tou tus ou mains bon contrôle), 0); pelle matintle midtle soiriau co nose).	r de taille \$(Tour de taille;399) ( obries \$(taux;aciliquates/trop ucher).	om. Økvdes/Tcp
C: \$/Foids.999) Ibs. \$(TAx,9 A: \$(Analyse,Bon cost:0lef) basses) \${Osand box! is ten P: \$(Plan.idem/Voir ordonna Titre	95)/5(TAd;999), S(FC;996), tou tus ou moins bon contrôle). Oly palle mainte midite soirtau co nose). Nom	oe talle \$(Tour de talle:399) o cernies \$(taur,adéquates/trop ucher).	on. deviestrop Seat
C: \$Folds,999) Ibs. \$[TAs;9 A: \$[Analyse;Bon:contrôle:Ph bases] \$[Quand tout: is the bases] \$[Quand tout: orderma P: \$[Plan: idem:/Veir orderma Titre Date: du jour	eBy8(TA1;996) S(FC;996), but tus ou mains bon contrôle). Obj psile matinée midile soriau co noss). Nom No Dossier Pt	otrine stille \$(Tour de laille,396) + odmines \$(taut,acidiquates/trop other). Date naissance Date missance	on. dievēes/top Seze Raison consult
C: \$Folds,999) Ibs. \$[TAs,9 A: \$[Analyse;Bon cont:OteP bases] \$[Quantitud: Is tem pr: \$[Plan:Idem/Voir ordonna Titre Date du jour Niveau d'acobs	elgi/s(TAd;996), S(FC;996), but lus ou mains bon contolle), Oij psfe matinfe midite soriau co nose). Nom No Dossier Pt	otries S(Tour de taille,396) + obmies S(taux,acidquates/top- ocher). Date naissance Date rencontrer	on. devidea110p Seate Raison consult
C: \$Foids,999) Ibs. \$[TAs;9 A: \${Analyse;Bon controller Basee] \${Quantitude the Phasee] P: \${Plan:idem:/Voir ordonna Titre Date du jour Niveau d'acobs @ Utilisateur sourcet. ] Ti	eByR(TAd;996), S(FC;996), but pole matine bon contrôle). Obj pole matine midite sorrau co noss). Nom No Dossier Pt bus los utilizatoure	otrine stille \$(Tour de laifle,396) + odmines \$(taut,acidquates/trop other). Date naissance Date rencontre	on. dievdea/1cp Sexe Ralson consult.
C. \$(Poids,999) Ibs. \$(TAs,9 A. \$(Analyse;Born contrOle)? Dessee) \$(Ournotiout is tem Pr. \$(Plan.idem/Voir ordonna Titre Date du jour Niveau d'acobe @ Utilisateur sourant ① Ti Langue	96(/5(TAd;996), \$(FC;996), but lus ou mains bon contrôle). Oij palle matin/le middle soiriau co nooe). No Dossier Pt No Dossier Pt cus ios utilisatoure	otries \$(Tour de taille,399) o centies \$(Tour, de taille,399) o centies \$(tour, action, 399) ucher). Date naissance Date nercontine	on. dievdes/top Seas Ratison consult.
C \$,Folds (999) Its. \$(TAs.9 4) \$(Analyse, flori controller?) basses) \$(Quand tout in term P: \$(Plan iden/Voir ordonna Titre Date du jour Nivess d'acobs @ Utiliseteur sourant () Ti Langua () \$(0) @ Fr () En () 1	969/5(TAd;996), S(FC;996), but lus ou mains bon contrôle), Gi- psile matinile midile soiriau co noos). Nom No Donsker Pt bus los ublisatours Es	Coste nalles \$(Tour de taille;396) + certines \$(taux;acidquates/top- ucher). Date nalssance Date rencontre	on. devies/top Seat Raison consult
C: \$Foids 999) Ibs. \$[TAs.9 A: \$[Analyse,Bon cost:04ePh bases) \$[Quand tout is tem P: \$[Pan.idem/Voir ordonna P: \$[Pan.idem/Voir ordonna P: \$[Pan.idem/Voir ordonna P: \$[Pan.idem/Voir ordonna Date du jour Date du jour Niveau d'acobs © Utilisateur sourcet: ① Th Langue © \$IO @ Fr ② En ③ 1 Langue Contacte	sigi \$(TAd;996), \$(FC;996), but has our mains bon controlle). Obj palle matinte middle sorriau co noos). Nom No Dossier Pt bus los utilisatoure Es	otroite salle \$(Tour de laille,396) + obrnies \$(taux,aoliquates/top- otroite). Date naissance Date nancontre	on. devides/top Sene Raison consult.
C: \$Focks.999) Ibs. \$(TAs.9 A: \$(Analyse,Born controller basee) \$(Quantifout is the basee) \$(Quantifout is the provided on the second P: \$(Panidem/Veir ordonna Titre Date du joar Nivesu d'acobs @ Utilisateur courant Largue C: \$(O) Ibilisateur \$(O) Utilisateur \$(O) Utilisateur)	stigis(TAd;996), S(FC;596), but has our mains bon controlle), Oij palle matinte midite sorriau co nose). Nom No Dossier Pt cus los utilisatoure Es Patient @ Rencontre	otries \$(Tour de laille,396) + obmies \$(taux,acidquates/top- ocher). Date naissance Date rencontrer	on. devidea110p Seate Raison consult

Et voici la sélection de cet AC suivie de la fenêtre qui permet de compléter les éléments variables.

Suivi de diabête unte note	<ul> <li>RC: Suivi de diabête.</li> <li>S: S[Tolérance aux Rx;Pas de pb/Un peu de malaises di CC : S[Chiffres des CC;IIIIIIIIIII, S[Opinion sur CC; S[Hygglycefmie];Pas d'hypoglycefmi/Rares hypoglycefmi S[Texte libre;IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII</li></ul>
-------------------------------	--

<b>R</b> (1)		Merten	
Tailistere are to bridden any the set of advance deputy because de synchrone apparts as to be a set of advance deputy as to be a set of advance deputy Content as CCC Content as a CCCC Content as a CCCCC Content as a CCCCC Content as a CCCCC Content as a CCCCCCCC Content as a CCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCC	The Control of Control	Ganet Tool of straps, Name 20 Name Second	Handar     Histohe     Histohe     C. 10 A de alates     Societation     Societatio     Societation     Societation     Societatio     So
			(Annum) (10

Le complètement de cette note prend moins de 30 secondes.

Voici un autre exemple de note basé sur un modèle plus complexe (tests d'allergies):

Allergies er	nvironnementales			
Aites(D.f.)	Gr. Arbres Mixed trees	Gr Graminées Mixed grass	Mauvaises herb Mixed weeds	es_atex 1:1000000
0-	• -	• -	• -	• -
0+	0+	0+	0+	0+
0++	O++	0++	O++	0++
· +++	O+++	0+++	0+++	0+++
0++++	O++++	0++++	0++++	0++++
Allergies er	nvironnementales	6 C		
dites(D.p.)	Tremble Aspen	Houlque laineu Velvetgrass	se Herbes-à-pou Ragweeds	Latex 1:100000
••	•-	•-	• -	• -
0+	0+	0+	0+	0+
0++	O++	0++	0++	0++
0+++	0+++	O+++	O+++	0+++
0++++	0++++	0++++	0++++	0++++
Allergies er	nvironnementales			
Chat Cat	Noisetier Hazelnut	Moisissures Moulds	Armoise absint Wormwood	he Latex 1:10000
••	• -	•-	<b>⊙</b> -	• -
0+	0+	0+	0+	0+
0++	O++	0++	0++	0++
0+++	0+++	0+++	O+++	0+++
O++++	O++++	O++++	0++++	0++++
Allergies er	nvironnementales			
Thien Dog	Bouleau Birch	Dematiacea	Pissenlit Dendelion	Latex 1:1000
• -	•-	•-	• -	•-

### Le billet médical

Un billet médical est basé sur un modèle de note adapté à ce type de document.

Voici la fenêtre de l'assistant de complétion fait pour cette section:

À qui de droit,
J'ai rencontré Madame (nom)(nom) le 2008-08-20 pour raison médicale.
Elle peut retourner au travail imméridatement .
Bien à vous,
Dr Jean-Pierre Arcand, MD

CHAPITRE

#### Et voici le document imprimé résultant.

	SS0, avenue	e Nepesepuit Picor	
Teleptone (506)516-669	Bathurst, NB.	E2A 4Z9	TeleopeurFec (000848-4104
2008-68-20 : Ordonnances			
NAM	D.D.N: 1959-08-19	Médecin de	e familie: Absent
Dossier: 043913 Nom: Chartrand, Louisette	Dossier (Hôp.): Absent Åge/Sexe: 49/F	Endroit de Hopspital Ca	la visite: The Moncton Hopspital, The Monctor binet
Billet nédical			
λ qui de desit,			
Fai rencontré Madame Charron,	Louise le 2008-08-20 pour raison	médicele.	
Elle post retourser su travail ime	néridatement		
Bien k vous,			

## Imprimer une rencontre

Vous devez ouvrir la rencontre de votre patient.

Cliquez sur le bouton en forme d'imprimante.

Une fenêtre d'impression s'ouvre. Sélectionnez les données que vous souhaitez imprimer.

Si vous avez des pages basées sur un modèle de note, il est possible, si vous nous en faites la demande, d'obtenir un rapport imprimé fait spécifiquement pour cette page. Dans ce cas, le nom de la page est affiché dans la fenêtre d'impression suivi de «-1».

Il est possible d'avoir un entête personnalisé pour votre rapports de visites. Voici un exemple:

	Jean-Pierre Arcand, MD FRC Dermatologie / Dermatologist	P(C)
	Cinique médicale Népisiguit 950, avenue Picot Bathunat, NB. E2A 429	
1680hone: (106646-6609		TélécopieuxFax (SOE 648-4124

### Voici un exemple de rapport spécialisé démontrant les possibilités du module de note clinique:

	DT 6008 GASTROSCOPIE	Godbout, Adélard 1924-02-12 M 1234, rue Principale Village d'Antan
Médecin référan Renseigneme Douleur abo	E GRENIER, Lise nts cliniques et motifs de la demande fominale.	
Anaigėsie / sėda	tion: Locale ef systèmique	11-2
Précisions sur le	type d'analgésie	-( )- 20
Versed 3 M	G	-616 30
Provident days	man / accarall	- Phil
Ohmous No	unito 3	6-Y -
	10107.703	
Introduction de l	rendescope: Facile, Vision directe.	
Oesophage:	Normal	
Estorsec:	Anormal	
Duodénum:	Normal	
Description de l'	as amen	
Examen tré cardia est s ulcère avec sur le boure	s bien tolèré. Ad D3. Duodénum normal l Tué à 40 cm des inclaives. L'ossophage boureiet inflammatoire. Pas de critère le let.	lout comme l'antre, et le fundus gastrique. Le était normal. Au corps gastrique, il y a un gros mettant à risque de saigner. Ex faite au pourtour
Diagnostie		
Diagnostie Gros viceire	gastrique.	
Diagnostie Gros vioine Recommendatio	gastrique.	
Diagnostie Gros viceire Recommandatio JPP Cover	gastrique. ns ou traitement lie 4 faire d'ans envison 2 mois	
Diagnostie Gros uiceine Recommandatio IPP: Contro	gastrique. ns ou trailement Ne à faire dans environ 2 mois.	
Diagnostie Gros uksine Recommandatio JPP. Contro	gastrique. ne ou traitement Ne à faine dans environ 2 mois.	×

La majorité du texte de ce rapport a été saisi très rapidement grâce à l'utilisation de menu et d'assistants de complétion. Avec un peu de pratique, il est possible de générer un tel rapport aussi rapidement et même plus rapidement que de manière manuscrite.



### chapitre 12

## Numériseur

Le module du numériseur est parfaitement intégré à MED-Office.

#### Index du chapitre 12

- Généralités
- Caractéristiques des images
- Numériser et classer des documents
- Auto-classification des notes cliniques
- Numérisation des dossiers médicaux
- Auto-classification des résultats de laboratoire (N.-B.)
- Consulter des documents numérisés
- Diriger un document vers un autre professionnel.

#### Numériseur

CHAPITRE 1

## Généralités

Un dossier clinique informatisé doit posséder une fonction de numérisation des documents, car il est peu probable que les documents papier et les télécopies disparaîtront complètement de notre environnement avant encore plusieurs années. De plus, considérant le coût des espaces à bureau et de la main-d'oeuvre, l'élimination des dossiers papier est économiquement très rentable.

#### Numériseur

La qualité des numériseurs ne cesse de s'améliorer alors que leur coût est constamment à la baisse. De nouveaux modèles sont mis sur le marché régulièrement. Il est donc difficile de suggérer un modèle.

Nous avons intégré dans MED-Office la possibilité de lancer le numériseur directement du module. Tous les numériseurs qui respectent les standards «Twain» devraient être compatibles avec ce module. Quoique pratique, cette intégration «MED-Office — numériseur» n'est pas essentielle. Ce qui est essentiel est la possibilité pour le numériseur de sauvegarder les images dans un répertoire sur le disque de l'ordinateur qui procédera à l'intégration des documents dans le dossier clinique de MED-Office.

Afin d'optimiser les ressources humaines, le numériseur doit pouvoir numériser plusieurs documents à la minute. Un minimum de 20 pages par minute (PPM) est recommandé. Si vous avez l'intention de numériser les milliers de pages de vos dossiers actuels, optez pour plus de rapidité — 60 à 90 PPM. Notez que la vitesse coûte cher., un numériseur 90 PPM pouvant coûter entre 5 000 et 10 000 \$ tandis qu'un à 50 PPM peut se détailler aux alentour de 1 500 à 3 000 \$.

Il est inutile d'avoir un numériseur pouvant reproduire des millions de couleurs avec une très haute résolution. Pour les besoins d'un DCI et de la reconnaissance des codes à barres (et des textes pour le N.B.), une résolution de 300 x 300 en tons de gris est suffisant.

Finalement, le numériseur doit avoir un chargeur de documents intégré de qualité. En effet, un mécanisme de piètre qualité vous garantit de nombreux blocages de papier, ce qui engendre des coûts énormes en ressources humaines.

En résumé, un numériseur doit avoir les caractéristiques suivantes :

- Possibilité de sauver les images dans un répertoire.
- Vitesse minimale 20 PPM. 60 PPM (et plus) est souhaitable si vous désirez numériser tous vos dossiers médicaux.
- 300 x 300 avec en tons de gris.
- Chargeur de documents de qualité.

Le modèle Canon DR-3080CII est un bon produit qui devrait satisfaire la majorité des utilisateurs. Son coût est d'environ 2500 \$.

#### Le serveur

Conserver des images dans un DCI prend beaucoup plus d'espace et de ressources que du simple texte. Vous devez donc prévoir un serveur performant si vous désirez numériser beaucoup de documents. Chaque situation étant unique, il est difficile de faire des recommandations précises, mais on peut suggérer cette généralisation :

- Disque dur 500 GB. Idéalement des disques rapides en RAID optimisé pour la vitesse.
- Réseau à 100 Mbits. Mais de nos jours, les réseaux à 1000 Mbits commencent à être plus économiques. C'est une option à considérer sérieusement si vous avez plusieurs utilisateurs et un potentiel de nombreux documents numérisés.
- Un processeur double-corps et 4 GB de mémoire.
- 2 disques externes de 500 GB ou 1 TB chacun pour les copies de sauvegarde.

#### Numériseur

### Caractéristiques des images

Voici quelques notions de base essentielles pour bien utiliser le module de numérisation. Les caractéristiques des images peuvent avoir un impact majeur sur la performance de MED-Office tout comme sur les ressources informatiques nécessaire pour donner un bon rendement. Ainsi, il est important de comprendre les concepts de «tons de gris» (TG) et «points par pouce» (PPP).

Un document à 300 PPP et des milliers de tons de gris peut avoir une taille de plus de 450 kb (image compressée) alors que le même document à 100 PPP et 4 tons de gris aura une taille de 19 kb. Ces caractéristiques sont habituellement adéquates pour les documents non écrits à la main. Pour ces derniers, nous recommandons 150 PPP (taille de 35 kb). Les images ainsi importées auront l'air un peu moins précises qu'à 300 PPP et des milliers de tons de gris, mais cela n'empêchera pas leur lecture.

Les avantages de fichiers de plus petite taille sont majeurs. Vous devriez toujours tenter de sélectionner le nombre minimal de PPP et de tons de gris qui permettent une lecture adéquate des données.

Noter que si vous prévoyez imprimer un fichier numérisé, nous recommandons un minimum de 150 PPP.

### Numériser et classer des documents

Double-cliquez le menu Numériser des documents.

	Rapports
± 🦧	Alertes medicamenteuses
<b>E</b> 🎔	Préférences
6	Liens Web
- &	Numériser des documents
1 A	Rechercive Rappel patient

Si votre numériseur est autonome et met les fichiers dans le dossier utilisateur sous /.medoffice/scanned, les images seront dans la liste.

	Numériser
	Effacer les images
000	2008821123118529
000	2008821123135113

Si votre numériseur le supporte, cliquez le bouton Numériser pour obtenir l'interface «Twain» (non supporté sur MAC OSX) et lancer la numérisation des documents placés dans le chargeur de documents.

Spécifiez les caractéristiques des documents.

Qua	lité d'image
O No	ir et blanc
⊙4 t	ons de gris
0 16	tons de gris
025	6 tons de gris
O No	n modifiée
PPP	150
Taille	: 35 kb

Spécifiez la densité (déplacez le curseur vers la droite pour mettre plus foncée et vers la gauche pour mettre plus pâle).

#### Numériseur

(	N
5	_
Ļ	Ц
ĥ	r
Ż	2
-	
Ę	L
(	

· Valeurs par dét	aut pour le classement au	tomatisé		
Rencontre	v Visite	Edition	2008-08-21	

Sélectionnez les images que vous désirez assigner au même patient.

Liste	
Numéris	ser
Effacer les i	mages
DOC_2008821123	8118529
DOC_2008821123	135113

Ouvrez la section Information, complétez les données., puis cliquez sur Assigner. Les images seront alors importées dans le dossier du patient.

000170 DROLET, B	ЕНОП	© S/O O Normal	Type de document O Para-médical O Consultation
Professionnel traitant : (ARCAN, JE + Autres professionnels	AN-PIERRE)	O Anormal O Três anormal	O Biochimie O Hématologie O Radiologie
Nom		Date d'examen	O Carbiologie O Pneumologie
Parcostra	Editor	2008-08-21	O Patho/Cyto

## Autoclassification des notes cliniques

Il est possible d'autoclasser les documents grâce à l'utilisation de codes à barres. Vous devez utiliser les fonctions d'impression de codes à barres de MED-Office pour faire cet autoclassement et le patient doit avoir un médecin de famille enregistré dans sa fiche.

Dans la fenêtre d'impression du patient, cochez la case *No dossier en code-bar*. Sous le menu *Étiquettes*, les rapports *Fiche de visite*, *Fiche d'identification* et *Fiche formedic* sont tout désignés pour utiliser cette fonction d'autoclassement. Ainsi, le médecin peut écrire sa note de visite sur un de ces documents et ne pas avoir à se soucier du classement de sa note au dossier électronique du patient. En effet, une fois numérisé, l'utilisateur n'a qu'à cliquer sur le bouton *Classer - codes à barres* pour que les documents se classent automatiquement au nom du patient dans la catégorie (type de document) *Rencontre*.

PPP	150	~
Taille	33 kb	
(	Classer - codes à l	barre 💦

## Numérisation des dossiers médicaux

MED-Office simplifie grandement votre travail de numérisation des dossiers papier actuels. Notez que le patient doit avoir un médecin de famille enregistré dans sa fiche.

Pour chaque dossier à numériser, imprimez une étiquette de type *Etiquette archive scan*, collez cette étiquette sur la première page du dossier, placez toutes les pages dans le chargeur de documents et cliquez le bouton *Classer - codes à barres*. Tous les documents seront mis dans le type *Dossier archivé*.

## Autoclassification des résultats de laboratoire (N.-B.)

Les clients du N.-B. qui reçoivent des résultats de laboratoire de leur hôpital local bénéficient d'un autoclassement des résultats. Notez que le patient doit avoir un médecin de famille enregistré dans sa fiche. Pour ce type d'autoclassement, vous devez saisir les valeurs par défaut (section au haut de la page). Cliquez ensuite le bouton *Classer*. La numérisation doit être avec une résolution de 300 PPP.
### Numériseur

# Consulter des documents numérisés

Chaque document nouvellement numérisé tombe dans une liste de documents à voir pour le médecin traitant et tous les médecins à qui le document a été redirigé.

MED-Office	🔄 🖓 💽 🗸 🗖	
🖃 😫 DROUIN BEI	TION	
🗉 🔛 Rendez-V	ous	
😟 📌 Rappels (	0)	
🗉 🖹 Rencontres		
🗉 🐍 Documents numérisés (4 à voir) 📐		
E S Facturation N	louveau-Brunswick	

Dans l'image ci-dessus le médecin constate qu'il a 4 nouveaux documents à voir pour ce patient. Le menu contextuel permet de voir le nombre classé normal et anormal. La sélection de 2 résultats anormaux ouvre l'éditeur des documents.

i Factur:	0 Résultats S/O 2 Résultats S/O
Rencoi	2 Résultats anormaux 0 Résultats très anormau
2 4 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	Imprimer la liste
Rechei	лирінне на нясе
Rechel cuments numérise te	is ×

On peut voir aussi sous le menu Documents numérisés, les types de documents classés.



Un double-clic sur un menu de type ouvre un éditeur avec les documents dans une liste, ce qui permet une visualisation très rapide des documents.

	<ul> <li>Informations</li> </ul>
2008-08-21 DROUN, BEN	Prévioualisation
2006-08-21 DROUN, BEN	Ajustée en largeur M
	A Strand Control of Strand Con
	Field and important track Application (2007)
	Manufacture and the annual Phage of an
	9(10) 109 670
	COMPTERISTER PEXAMIN
	Franker, marker by
	Beautimers_1 abit_parts_definitions.chroit Theorem Aly Not the large charge as and information detautions bbit_parts_definition_as to theorem as Aligned as the fact as a set of the set of parts that graves.
	Remonancements
	<ol> <li>A for a lower to a strategy to be the A MAN billion of the A strate for a strategy of the and the system of the A MAN billion of the A strategy of a formal billion of the strategy of the A monotonia of the strategy of the A monotonia of the A mono</li></ol>
	Looned Baldington : Francis Mar
	Name of the second se

#### Numériseur

CHAPITRE 12

Un double-clic sur un document ouvre uniquement ce



La section Informations permet de modifier les données reliées à ce document. Dès qu'un document a été ouvert par le médecin, le document disparaît de la liste des documents à voir et se retrouve dans la liste des documents récemment vus. Il est possible de maintenir le document dans la liste des «A voir» en cochant la case *Vu/conserver*.



Tous les documents à voir se retrouvent également dans le menu *Documents numérisés à voir* de tous les patients du professionnel. Un double-clic sur ce menu ouvre tous les documents.

🖻 🖑 ARCAN, JEAN-PIERRE : 42424			
🗉 🔛 Rendez-Vous du 2008-08-21			
😑 🔈 Documents numérisés			
Documents numérisés à voir			
🗄 🐍 Dehš	16 Résultats S/O		
A Nouveau P 1 Résultats normaux			
C Recherche     C Résultats anormaux     1 Résultats très anormaux			
			Employés

110





# Diriger un document vers un autre professionnel

Il est possible qu'on autre professionnel que le médecin traitant soit intéressé par un document numérisé. MED-Office permet facilement d'ajouter une «liste de distribution» à tout document numérisé.

Ouvrez la section *Autres professionnels* dans la section Informations.



## Numériseur

Complétez les informations - incluant un message pour le professionnel et cliquez *Enregistrer*.

4916	63 BOUCHARD, CH	RISTIAN
Note		
PTI		
	Enregistrer 💦 Enreg	istrer/suivant